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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

'En mi gobierno se aplicará la ley'  
"La política de mi gobierno es clara y prefiero que así sea para que no haya dudas", 

advierte Rafael Moreno Valle para defender la actuación de su secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Afectarán a ejidatarios por “magna obra” 
El estado contempla afectar propiedades de por lo menos 31 ejidatarios de la región que 
colinda con la autopista al Distrito Federal, bajo el argumento de llevar a cabo la 
construcción de dos viaductos elevados que incorporarán a dicha vialidad con la calzada 
Ignacio Zaragoza y la carretera a Santa Ana Chiautempan, Tlaxcala. (El Heraldo) 

   

 

 

Consejo Político del PAN, en riesgo  
El senador de la República, Ángel Alonso Díaz Caneja advirtió que hay militantes del PAN 

que trabajan en el comité como ―empleados del presidente Mondragón‖ que están 
poniendo en riesgo el desarrollo del Consejo, porque deberían actuar de forma imparcial y 
no lo hacen. (Síntesis) 

  

 

 

“El Pastor” está de regreso: Paco Fraile  
Francisco Fraile García aseguró que ―El Pastor‖ está de regreso, y llamó a los panistas a la 

altura de lo que Puebla necesita. ‖Mi convocatoria va para Ana Teresa, Humberto Aguilar, 
Grajales, Eduardo Rivera y a los diferentes actores, en el sentido de decir que ha llegado 
el tiempo de que el PAN sea un partido moderno, capaz de ver el futuro y no lamerse ni 
las heridas ni pensar en el pasado.‖ (Intolerancia) 

  

 

 

RMV-Yunque, la batalla por el PAN  

El enfrentamiento entre el grupo de Rafael Moreno Valle y el Yunque —Juan Carlos 
Mondragón, Eduardo Rivera y Pablo Rodríguez—este domingo será de pronóstico 
reservado, toda vez que de la Asamblea Municipal del PAN en la capital saldrán 24 
candidatos a consejeros estatales, lo que puede resultar definitivo para hacerse del 
control total del albiazul. (Cambio) 

  

 

 

Poblanos gastan 697 mdp por mala calidad del aire 
A los habitantes de la zona metropolitana de Puebla les cuesta 697 millones 537 mil 
pesos al año las enfermedades ocasionadas por la contaminación del aire, según arrojo 
una evaluación realizada por la Comisión Federal para la Protección contra el Riesgo 
Sanitario (Cofepris)  (Milenio) 

  

 

 

Crece el malestar ante el viaje de la beatificación  
Diputados del PRI, PRD, Panal, Convergencia y PT formaron un bloque para impedir que 
el Congreso local pague el viaje a España de los representantes populares que asistirán a 

la beatificación del ex obispo de Puebla, Juan de Palafox y Mendoza, al argumentar que 
es un acto religioso que no guarda relación con la actividad legislativa. (La Jornada de 
Oriente) 

  

 

 

Impulsa Moreno Valle desarrollo del aeropuerto de Puebla  
El gobernador del Estado recibe al director general de AeroMéxico con quien acuerda 
ampliar la conectividad de la terminal aérea con el resto del país. También confirmó que 
la cultura en Puebla no será elitista. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Carecen cuatro de los seis diputados viajeros de una casa de gestión  

No se paran por su distrito pero sí lo hacen por España. Cuatro de los seis diputados 
invitados a la Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza carecen de una oficina de 
gestoría aunque cuentan con una bolsa presupuestal mensual de 38 mil pesos para ese 
efecto que les entrega el Congreso del estado. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Innecesario instrumentar en Puebla el ´hoy no circula´, se deben cambiar 
hábitos: especialista  
Innecesario implementar el hoy no circula en Puebla porque los niveles de contaminación 
ambiental sólo se sobrepasan algunos días del año a diferencia del Distrito Federal donde 

permanentemente sobrepasan los límites, consideró la especialista de la UPAEP, 
Genoveva Rosano Ortega. (Periódico digital) 

  

 

 

Demanda UPAEP aplicar mano dura a asaltantes  
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo 
Miranda López, pidió a las autoridades aplicar los procesos jurídicos a los asaltantes, ya 
que en al menos un caso,   una persona  tras ser detenida  ha reincidido en tres robos. 

(Contraparte) 
  

 

 

Ocurre una violación cada 16 horas en Puebla  
Cada 16 horas fue denunciada una violación sexual en Puebla durante 2010. De las 14 
mil averiguaciones previas que presentaron anualmente en promedio en todo el país, 
durante los últimos tres años anteriores a 2011, el 3.84 % correspondió a la entidad. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

PGJ encarcela a cuatro responsables del robo de 10 mdp en VW  

La PGJ informó que la tarde de este jueves fueron ingresados al Cereso de Cholula cuatro 
integrantes de la banda a la que se le atribuye el robo de 10 millones de pesos a la 
empresa Volkswagen; sólo recuperaron 1.3 millones de pesos y se calcula que en el 
atraco participaron ocho personas más. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acecha a ISSSTE falta de medicinas  
La falta de pago del ISSSTE a distribuidores de medicamentos podría ocasionar un 
desabasto de medicinas, adicional al que ya existe, aseguran fuentes. (Reforma) 

  
 

 
Amenaza narco a comicios, alertan  
La Procuraduría General de la República (PGR) y la Fiscalía Especializada para la Atención 

de Delitos Electorales (Fepade) advirtieron riesgos de que el crimen organizado se 
involucre en los comicios de este año y en 2012. (El Universal) 

  
 

 

Sin certificar, la mitad de secretarios de Gobierno  
Ocho ya concluyeron el proceso y siete más fueron programados para que se sometan a 
pruebas de polígrafo, psicológicas y toxicológicas. (Milenio)  

  
 

 

Calderón: los únicos shots (tiros) contra turistas son de tequila  

Los ―únicos shots (tiros)‖ que recibieron los springbreakers en México fueron de tequila y 

nada pasó, afirmó el presidente Felipe Calderón en su afán de demostrar que la violencia 
no afecta al turismo. (La Jornada) 

  
 

 

 
 

Proyectan llevar a ASA a la Bolsa 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) podría cotizar en breve en el mercado de 
valores, luego de que el presidente Felipe Calderón instruyera en primera instancia al 
director de ASA, Gilberto López, para trazar junto con el sector empresarial los 

lineamientos que den vida al proyecto. (El Economista) 
  

 

 

Abandonará Strauss-Kahn la cárcel hoy  
El ex jefe del FMI, Dominique Strauss-Kahn abandonará la cárcel bajo fianza el viernes a 
la sombra de las acusaciones por delitos sexuales en su contra, en momentos en que otra 
funcionaria francesa, Christine Lagarde, aumenta su apoyo para sucederlo. (El Financiero) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36878.html
http://impreso.milenio.com/
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=politica&article=007n1pol
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Malova quiere ley nacional contra los narcocorridos  
El gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, dijo que impulsará que se prohíba la 
difusión de narcocorridos y la presentación de artistas de este corte musical en lugares 

públicos de todo el país, una vez que se evalúe en Sinaloa el impacto de esta medida. 
(Crónica) 

  
 

 

Ligan a policías con matanza de migrantes en San Fernando, Tamaulipas  
El presidente Felipe Calderón denunció que fueron los agentes municipales quienes 
―llevaron al matadero‖ a las víctimas de San Fernando; la autoridad local está 
involucrada, recriminó. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Superan Puebla y San Andrés Cholula problemas limítrofes  
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, dio a conocer que la siguiente semana firmará un convenio 
con el presidente de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, para la dotación de servicios públicos en la 
zona limítrofe entre ambos municipios.  Sin embargo, expuso que a pesar de que existe disposición de ambos 

ediles en resolver los problemas de la indefinición de los límites territoriales, la última palabra la tendrá el Poder 
Legislativo.  (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2085292.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Atenderá San Andrés Cholula y Capital Poblana servicios en zona limítrofe 
Atender temas como los servicios públicos, la seguridad, la protección civil y el mantenimiento de vialidades en la 
zona limítrofe de Puebla, será el principal objetivo del convenio que firmará tanto el presidente de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, como el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa.  Dicho convenio será signado el 
próximo martes, según la información que reveló el edil capitalino, pues se han mantenido reuniones entre ambos 
alcaldes donde han establecido que haya coordinación entre ambas autoridades; pues a pesar de que desde el 

principio de la administración lo han trabajado así, dijo, es momento de formalizar.   (Esther Sánchez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92967/Atendera-San-Andres-Cholula-y-Capital-Poblana 

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Resarcen heridas los regidores con Rivera 
Eduardo Rivera Pérez negó que negocie la cuenta pública de Blanca Alcalá con los regidores de la fracción PRI-
Verde Ecologista, luego de que se reuniera por más de dos horas con los integrantes del cuerpo edilicio. El 

presidente municipal aseguró que su cita sólo fue de ―acercamiento‖. Asimismo, fue tajante al asegurar que no se 
revisaron temas jurídicos, ―no se comentó nada al respecto‖, simplemente recalcó que son actores importantes a 
los que tiene que escuchar porque son voces que integran al cabildo ―fue para fortalecer la coordinación de 
comunicación con cada uno de ellos‖. (Norma Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73699 

 

 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2085292.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92967/Atendera-San-Andres-Cholula-y-Capital-Poblana
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73699
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CAMBIO 

 #Laloridículo por fin inaugurará calle de La Resurrección 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, dijo que será este domingo, a 93 días de haber arrancado su gestión, 
cuando dé inicio su proyecto de las Mil Calles, con la inauguración de vialidades ya pavimentadas en la que se ha 
incluido a la de La Resurrección, misma que hasta el momento ha tenido atrasos en su realización; mientras que 
el regidor David Méndez Márquez aseguró que otras de las primeras calles pavimentadas será la de la junta 
auxiliar de San Francisco Totimehuacán.  El edil recordó que el arranque de la primera fase de su proyecto 
considera la rehabilitación de 200 calles y la implementación de 65 expedientes de obras en las que se invertirán 

alrededor de 90 millones de pesos. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-lalorid-culo-por-fin-inaugurar-calle-
de-la-resurrecci-n.php 
 
CAMBIO 

 Lalo firmará convenio con edil de San Andrés Cholula 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, informó que el próximo martes se signará un convenio de 
colaboración con el edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, con el objetivo de garantizar que en la zona 
limítrofe de ambos municipios exista la correcta dotación de servicios públicos, seguridad y protección civil.  

Señaló que la firma del acuerdo corresponde a una de las metas que se plantearon los ediles para sus primeros 
cien días de gobierno: ―El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, y yo nos comprometimos durante 
este arranque de los primeros cien días de gobierno a firmar un convenio para la dotación de servicios en el área 
limítrofe en donde en el tema de seguridad, protección civil, servicios públicos como alumbrado, mantenimiento 
de vialidades, tiene que haber una coordinación entre las autoridades‖. (Luz  Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-lalo-firmar-convenio-con-edil-de-

san-andr-s-cholula.php  

 
CAMBIO 

 Retoma Lalo Rivera convenio de Alcalá con universidades 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, retomó el convenio que la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, 
signó durante su administración con las universidades más importantes de la capital denominado Puebla: Capital 
Universitaria de México. Rivera Pérez señaló que el objetivo de la renovación es lograr que el municipio se 
consolide como el centro educativo más importante de América Latina, pues dijo que con la colaboración de todos 
los institutos se logrará fortalecer la promoción educativa. Además manifestó que, de contar con una buena oferta 
escolar, la ciudad de Puebla tiene la infraestructura y la seguridad necesaria para atender a sus estudiantes. (Luz 

Elena Sanchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-retoma-lalo-rivera-convenio-de-
alcal-con-universidades.php  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reportan universidades incremento delictivo; le exigen más seguridad a Rivera 
Los rectores de las universidades Anáhuac, Madero (Umad), Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y 
Tecnológico de Monterrey exigieron al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reforzar las medidas 
de seguridad en las cercanías de las instituciones, debido al incremento en la violencia y los asaltos en la capital. 

En entrevista con La Jornada de Oriente, el rector de la Universidad Madero, Job César Romero Reyes, afirmó que 
la delincuencia y robos en el municipio se han incrementado 10 por ciento, con respecto del año anterior, lo cual 
representa un problema para los miles de estudiantes que confluyen en Centro Histórico. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/jus107.php 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-lalorid-culo-por-fin-inaugurar-calle-de-la-resurrecci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-lalorid-culo-por-fin-inaugurar-calle-de-la-resurrecci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-lalo-firmar-convenio-con-edil-de-san-andr-s-cholula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-lalo-firmar-convenio-con-edil-de-san-andr-s-cholula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-retoma-lalo-rivera-convenio-de-alcal-con-universidades.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-200511-luz-retoma-lalo-rivera-convenio-de-alcal-con-universidades.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/jus107.php
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E-CONSULTA 

 Puebla y Cholula pactan convenio para dar servicios en la zona limítrofe 
Los presidentes municipales de Puebla capital, Eduardo Rivera Pérez y San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa 
Pérez, pactaron un convenio para la dotación de servicios en las colonias y fraccionamientos de la zona limítrofe 
entre ambos municipios. El acuerdo que se signará el próximo martes incluye el exhorto al Congreso del estado 

para que resuelva el conflicto territorial en el que están en disputa más de 60 colonias y fraccionamientos. (Efraín 
Núñez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9194:puebla-y-cholula-pactan-
convenio-para-dar-servicios-en-la-zona-limítrofe&Itemid=332 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla y San Andrés buscan acuerdo para dotar de servicios públicos en zona limítrofe 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  aseveró que ha mantenido reuniones con su homólogo 
de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Martínez, con la finalidad de signar un convenio para la dotación de 
servicios en la zona limítrofe, el cual consistirá en la dotación de servicios básicos como: alumbrado, seguridad, 
servicios públicos y áreas de protección civil. Subrayo que ―tiene que haber una coordinación entre las 

autoridades, nosotros nos propusimos que no habría pleitos, hay una total colaboración desde el inicio de la 
administración, lo vamos a formalizar con el apoyo y la presencia del gobernador del estado Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien fungirá como testigo de honor‖. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131349:puebla-y-san-andrés-
buscan-acuerdo-para-dotar-de-servicios-públicos-en-zona-limítrofe&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla y San Andrés atenderán zona limítrofe  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que en breve se signará un convenio de colaboración con 

su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, a fin de atender la zona metropolitana. 
En entrevista, el edil capitalino dijo que el objetivo es dotar de servicio públicos como alumbrado público, 
seguridad, protección civil a las colonias que están entre la ciudad de Puebla y San Andrés. El munícipe señaló 
que es importante que en estos asuntos haya coordinación entre las autoridades. Resaltó que este convenio es un 
compromiso que forma parte de las acciones de sus primeros 100 días de gobierno. (Bertha Salgado)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104784&articulo=Puebla y San Andrés atenderán zona 
limítrofe</B> 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Domingo inauguran calles en la Resurrección 
Será este domingo cuando sean inauguradas las primeras de las mil calles que se prometieron en el primer año 
de gestión municipal de Eduardo Rivera Pérez. El edil, mencionó que esta inauguración de las calles es la primera 
de 200 que se tienen planeadas en esta primera etapa. Se sabe que será en la Junta Auxiliar de la Resurrección 

donde se dará el comienzo, así lo indicó el regidor David Méndez, presidente de la Comisión de Obras Públicas, 
además se incluyen calles de San Francisco Totimehuacán. (Dafne Arredondo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Domingo-inauguran-calles-en-la-
Resurreccion&id=19772 
 

 

 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9194:puebla-y-cholula-pactan-convenio-para-dar-servicios-en-la-zona-limítrofe&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9194:puebla-y-cholula-pactan-convenio-para-dar-servicios-en-la-zona-limítrofe&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104784&articulo=Puebla%20y%20San%20Andrés%20atenderán%20zona%20limítrofe%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104784&articulo=Puebla%20y%20San%20Andrés%20atenderán%20zona%20limítrofe%3c/B%3e
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RETO DIARIO 

 Refrenda Ayuntamiento Convenio Puebla Capital Universitaria de México con 12 Instituciones 
El Ayuntamiento refrendó esta mañana el convenio Puebla Capital Universitaria de México, el cual tiene el objetivo 
de conjuntar esfuerzos -con las 12 instituciones de educación superior de mayor impacto en el Municipio y su 
zona metropolitana- para promover la oferta educativa de la ciudad que permita posicionarla como uno de los 
destinos académicos más importantes de América Latina, vincular a las universidades con organismos 

empresariales y fortalecer el Plan Municipal de Desarrollo a través de las propuestas que presente este consorcio 
educativo. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Refrenda-Ayuntamiento-Convenio-Puebla-
Capital-Universitaria-de-Mexico-con-12-Instituciones&id=19767 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Las calles con concreto hidráulico vendrán hasta 2012 en la capital 
Será hasta el próximo año cuando la administración municipal inicie con las obras de pavimentación de calles con 
concreto hidráulico, las cuales estarán localizadas en la red primaria de la ciudad, aseveró el regidor perredista 
David Méndez Márquez. A decir del presidente de la comisión de Obra Pública del Ayuntamiento, la administración 

municipal sí cumplirá con el programa de pavimentación de ―Mil Calles‖, pero advirtió que la mayoría serán de 
asfalto, y sólo en los principales accesos de la ciudad y de aforo vehicular se utilizará concreto hidráulico. (Pía 
Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9199:las-calles-con-concreto-
hidráulico-vendrán-hasta-2012-en-la-capital&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Director de la Policía Municipal considera hechos aislados asalto a estudiantes 

El director de la Policía Municipal, David Sierra Sierra, consideró un hecho aislado el asalto del pasado lunes, en el 
que una adolescente de 16 años -estudiante del bachillerato de la Upaep-, resultó herida con arma blanca, pero 
refirió que se reforzará la vigilancia en las colonias donde se encuentran diferentes universidades y centros de 
estudio. Además de operativos por parte de la Policía Municipal, se va a capacitar a los vigilantes y guardias de 
las instituciones, para que ellos tomen sus propias medidas de seguridad, ya que la vigilancia de los planteles no 
es responsabilidad de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131356:director-de-la-policía-

municipal-considera-hechos-aislados-asalto-a-estudiantes&Itemid=551 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscarán que Puebla sea la „Capital Universitaria de México‟ 
Las  universidades  privadas más importantes de la entidad, la Tecnológica   de Puebla  (UTP) y la Benemérita  
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), firmaron este día un convenio con  el Ayuntamiento de Puebla para  
posicionar a Puebla  como  la ―Capital Universitaria de México‖. La finalidad del acuerdo es impulsar el desarrollo  

educativo de la región, buscando atraer a jóvenes de todo el  país   y de otras partes  del mundo, toda vez que  
en la entidad  se encuentra entre las que tienen las mejores universidades.  Los rectores  y representantes de la  
UDLAP, Universidad Iberoamericana,  Anáhuac, Madero, UPAEP,  ITESM, el Instituto de Estudios Universitario, la 
Universidad Tecnológica de Puebla  (UTP)  y la BUAP,  son quienes  firmaron el acuerdo  con el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=36986 
 

  

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9199:las-calles-con-concreto-hidráulico-vendrán-hasta-2012-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9199:las-calles-con-concreto-hidráulico-vendrán-hasta-2012-en-la-capital&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=36986
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA QUINTA COLUMNA 

 Pide UPAEP aumentar vigilancia ante ola de asaltos 

El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, pidió a las 
autoridades aumentar la vigilancia a las afueras de la institución, por el alto índice de asaltos presentados en 
últimas fechas. La universidad tiene registrados hasta el momento 18 casos en un mes, uno de ellos fue hacia una 
menor de edad que resultó lesionada de la mano; debido a esto, el directivo motivo a los alumnos a realizar las 
denuncias correspondientes para poder erradicar estos delitos. (Redacción)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/monitoreo/temporal11_19052011.php 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Instituciones educativas se quejan ante aumento de inseguridad alrededor de planteles 
Aunque las autoridades municipales aseguran que los asaltos en las inmediaciones de la Upaep, son casos 

aislados, la estadística que maneja la dirección de seguridad de la institución, indica que hasta este día durante el 
mes de mayo, se han presentado al menos 1.2 asaltos diarios, por lo menos ese número ha sido el reportado por 
los propios estudiantes y el personal de seguridad de la institución. Al inicio de la actual administración municipal 
el rector de la Upaep, Alfredo Miranda López, informó que le presentaron a las autoridades municipales un mapa 
en donde se marca, por ejemplo, la instalación de bares, antros y ―cantinas disfrazadas‖ en las inmediaciones de 
la universidad. Estos puntos han sido señalados como focos rojos que promueven la inseguridad en la zona y que 
no sólo afectan a la comunidad Upaep, sino a quienes habitan en el barrio de Santiago. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131358:instituciones-
educativas-se-quejan-ante-aumento-de-inseguridad-alrededor-de-planteles&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Upaep reporta 18 robos mensualmente a transeúntes y de autopartes en la zona 
Mensualmente la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) reporta 18 robos a transeúntes y 
de autopartes por lo que han invertido dos millones de pesos en la instalación de 108 cámaras de vigilancia para 
reforzar la seguridad en la zona y poder capturar a los responsables para ponerlos a disposición de las 

autoridades. El rector de esta casa de estudios, Alfredo Mirada López exhortó a los universitarios y a la ciudadanía 
en general a denunciar los actos delictivos y concluir los procesos administrativos para impedir que los 
delincuentes regresen a las calles y comenta un mayor número de atracos. (Erika López Sánchez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131351:upaep-reporta-18-
robos-mensualmente-a-transeúntes-y-de-autopartes-en-la-zona&Itemid=539 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Quiere rector UPAEP a la policía para él solo  
Luego de que una estudiante de la UPAEP resultara lesionada en un asalto en las inmediaciones de la institución, 
el rector Alfredo Miranda López pidió a las autoridades un refuerzo al esquema de seguridad para sus estudiantes. 
La estudiante menor de edad fue agredida el lunes pasado a media calle de la institución. Al pedir ayuda, los 

sujetos que la asaltaban la golpearon e hirieron con una navaja, según refieren versiones periodísticas. Ante este 
escenario, el rector de dijo que se necesita un mayor esfuerzo para vigilar la zona de la colonia Santiago y los 
alrededores de las ―otras‖ universidades de Puebla, ya que  los estudiantes también han sido blanco de la 
delincuencia. (Verónica de la Luz) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104794&articulo=Quiere rector UPAEP a la policía para él solo 
 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104794&articulo=Quiere%20rector%20UPAEP%20a%20la%20policía%20para%20él%20solo
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Demanda UPAEP aplicar mano dura a asaltantes   
El rector de la UPAEP, Alfredo Miranda López, pidió a las autoridades aplicar los procesos jurídicos a los 
asaltantes, ya que en al menos un caso,   una persona  tras ser detenida  ha reincidido en tres robos. Tras el 
asalto que sufrió una  alumna de la institución el pasado lunes, misma que resultó lesionada, el rector mencionó 

que si bien el municipio de la capital poblana  ha implementado operativos, lo cierto es que es necesario  
establecer una colaboración estrecha con la Policía Municipal y Estatal; lo anterior  para evitar los robos a los 
alumnos, principalmente  en el  Barrio de Santiago. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Demanda-UPAEP-aplicar-mano-

dura-a-asaltantes-&id=36989 
  

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Se firma un convenio entre las doce  universidades mas importante y la presidencia municipal, Eduardo 

Rivera señala que el objetivo es posicionar a la zona metropolitana de Puebla como el destino mas 

importante de America Latina en el ámbito educativo.  
 El rector Alfredo Miranda de la UPAEP, pide mas seguridad en el barrio de Santiago, esto por que el lunes 

una chica fue asaltada con violencia.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  aseveró que ha mantenido reuniones con su 

homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Martínez, con la finalidad de signar un convenio 
para la dotación de servicios en la zona limítrofe, el cual consistirá en la dotación de servicios básicos 
como: alumbrado, seguridad, servicios públicos y áreas de protección civil. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Exige UPAEP al Ayuntamiento de Puebla mayor seguridad en las inmediaciones del campus; el lunes fue 
asaltada y agredida una de sus estudiantes, se habla que incluso esta joven perdió uno de los dedos de 
la mano.   

 Puebla y San Andrés Cholula anuncian que mejoraran los servicios públicos en al zona limítrofe.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, en entrevista confirmo que será el 24 de Mayo 

cuando junto con el presidente municipal Miguel Ángel Huepa firmen el convenio de colaboración para 
la prestación de servicios públicos y de seguridad en la zona limítrofe  

 El rector de la UPAEP Alfredo Miranda denuncio que al mes se registran 18 actos delictivos en los 
alrededores de las instalaciones universitarias en el barrio de Santiago, por lo cual hizo un llamado a las 

autoridades a poner mayor vigilancia y atención en la zona. 

http://www.contraparteinformativa.com/
javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la UPAEP el rector reporta 18 asaltos mensuales, es casi uno diario si se toma en cuenta que las 
clases son de lunes a viernes. ―No se cuánto tiempo tendrá que pasar para que se monte un operativo 
de seguridad para que impidan que ésta situación se generalice‖. 

 Éste fin de semana continúa la década de la seguridad vial. Se seguirá trabajando para hacer 
conciencia entre los jóvenes de lo que puede pasar si exceden en el consumo de alcohol y la velocidad 
en sus automóviles. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dice que el martes firma convenio con San 
Andrés Cholula para el tema de los servicios en los límites territoriales de ambos municipios.  

 Comerciantes del centro de la ciudad y el ayuntamiento de Puebla están buscando trabajar en un 
programa para que puedan abrir de noche para atender a toda la gente que así lo requiera en algunos 
días festivos.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera se reunió con regidores priístas   y del PVEM y aun cuando se 
aseguraba  que el tema  que se abordo en el encuentro fueron las irregularidades de la administración 

anterior  de Blanca Alcalá, el munícipe negó el hecho y aseguro  que la reunión es parte  de los 
acercamientos para construir una mejor ciudad sin embargo la priísta Sandra Montalvo sale a corregir 
la información y dice que sin duda se  hablo de la cuenta publica de Blanca Alcalá.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 En el Municipio de Puebla existen seis zonas de riesgo por inundaciones o desbordamiento, cuatro son 

las barrancas que generan peligro y que año con año se deben desazolvar para evitar contingencias.    
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 “Un asunto es la percepción y otro la realidad jurídica”  
A sus 42 años, Rafael Moreno Valle Rosas ha ingresado a un selecto grupo de políticos de trascendencia nacional 
que sobresalen del resto por los logros alcanzados en corto tiempo. Heredero de una influyente familia, el 
gobernador que puso fin a ocho décadas de hegemonía priista se mueve ahora dentro de la realidad que prometió 
transformar para hacer una Puebla más equitativa y la necesidad de emprender cambios profundos para poder 
llevarlo a cabo. (Jorge Rodríguez 04:42 Pág. 3A) 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Superan Puebla y San Andrés Cholula problemas limítrofes  

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, dio a conocer que la siguiente semana firmará un convenio 
con el presidente de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, para la dotación de servicios públicos en la 
zona limítrofe entre ambos municipios.  Sin embargo, expuso que a pesar de que existe disposición de ambos 
ediles en resolver los problemas de la indefinición de los límites territoriales, la última palabra la tendrá el Poder 
Legislativo.  (Redacción s/foto 04:44) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2085292.htm 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2085292.htm
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EL SOL DE PUEBLA 

 Alista SETEP peticiones al gobierno  
El Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP) realizará al gobierno del estado una serie 
de solicitudes de apoyos para el magisterio de esta organización, donde se buscará el fortalecimiento a la 
capacitación, las compactaciones de las recategorizaciones, mejoramiento de Carrera Magisterial, entre otros, así 

lo dio a conocer su secretario general, Armando García Avendaño. Mencionó que se entregarán estas peticiones 
de manera formal a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y al propio gobierno del estado; sin embargo, se 
hará posterior a que concluyan las mesas de negociación que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) tiene actualmente con las autoridades. (Flor Martínez s/foto 04:45)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2085294.htm  

 

 
 
EL HERALDO 

 Diputados justifican viaje a beatificación   
Los diputados locales Filiberto Guevara González, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Ana María 
Jiménez Ortiz, de Acción Nacional (PAN), justificaron el viaje que realizaran por España a partir del 3 de junio para 
estar en la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. El recorrido esta programado del 3 al 8 de 
junio y están invitados también los panistas Mario Riestra y Rafael Von Raesfeld Porras, este ultimo en calidad de 
presidente de la Comisión de Asuntos Internacionales y Migración, así como los coordinadores de las bancadas del 

Revolucionario Institucional, José Luis Márquez y del Partido Nueva Alianza Guillermo Arechiga Santamaría. 
(Fabiola Reynoso Pág. 3A) 
 

EL HERALDO 

 Congreso no debe costear su recorrido por España   
José Juan Espinosa Torres, presidente del Comité de Administración del Congreso del Estado, afirmo que no es 
justo que se haga el viaje a España con recursos públicos. Además confirmo que a la fecha no hay una solicitud 

por escrito en la referida comisión para costear  el viaje de los legisladores, el cual debe ser cubierto con dinero 
propio, ―Pareciera que no les alcanzan los 100 mil pesos que se meten cada mes. (Redacción Pág. 3A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Atenderá San Andrés Cholula y Capital Poblana servicios en zona limítrofe 
Atender temas como los servicios públicos, la seguridad, la protección civil y el mantenimiento de vialidades en la 
zona limítrofe de Puebla, será el principal objetivo del convenio que firmará tanto el presidente de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, como el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa. Dicho convenio será signado el 
próximo martes, según la información que reveló el edil capitalino, pues se han mantenido reuniones entre ambos 

alcaldes donde han establecido que haya coordinación entre ambas autoridades; pues a pesar de que desde el 
principio de la administración lo han trabajado así, dijo, es momento de formalizar. (Esther Sánchez c/foto 04:52)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92967/Atendera-San-Andres-Cholula-y-Capital-Poblana 
 

SINTESIS 

 Favorecen referéndum y plebiscito 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, 
consideró oportuna la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle, de legislar a favor referéndum y plebiscito, 
aprovechando la alternancia democrática en Puebla.  En entrevista, el industrial manifestó el éxito de ambas 
figuras dependerá de cómo los diputados enriquecer la iniciativa del Ejecutivo, a fin de ofrecer a la sociedad 
garantías de que el referéndum y plebiscito se aplicarán sin discrecionalidades.  Asimismo, advirtió que un mal 

manejo para tipificar el referéndum y plebiscito derivaría en una manipulación política en ambas figuras, a favor 
de los contendientes.  (Irene Diaz c/foto 04:53)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93076/Favorecen-referendum-y-plebiscito 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2085294.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92967/Atendera-San-Andres-Cholula-y-Capital-Poblana
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93076/Favorecen-referendum-y-plebiscito
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SINTESIS 

 Presidentes rubricarán un acuerdo 
Atender temas como servicios públicos, seguridad, protección civil y mantenimiento de vialidades en la zona 
limítrofe de Puebla, será el principal objetivo del convenio que firmarán tanto el presidente de la capital, Eduardo 

Rivera Pérez, como el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa.  Dicho convenio será signado el próximo 
martes, según la información que reveló el edil capitalino, pues se han mantenido reuniones entre ambos 
alcaldes, donde han establecido que haya coordinación entre ambas autoridades; pues a pesar de que desde el 
principio de la administración lo han trabajado así, dijo, es momento de formalizar.  (Esther Sánchez c/foto 
04:54)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93074/Presidentes-rubricaran-un-acuerdo 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 La Fundación Isidro Fabela no es un apéndice del PRI 
Alberto Amador Leal, presidente de la Fundación Isidro Fabela, afirmó que dicha organización no es la avanzada 
de ningún proyecto político y que tampoco es un ―apéndice del PRI‖ o una ―estructura paralela‖. Amador Leal 
reconoció que la fundación genera resquemor por la inmediata asociación con el todavía gobernador del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto, pero estimó que la fundación permite hacer una serie de propuestas a los partidos 

políticos, al Congreso y a otros actores de toma de decisión que no podría hacerse desde un partido. Amador Leal 
confió en que la Fundación Isidro Fabela permita crear una nueva ética política entre la clase política poblana. 
(Mario Martell c/foto 04:55) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73702 

 
 
INTOLERANCIA  

 Genera polémica tour religioso de diputados 
El viaje de los legisladores a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza generó distintas críticas, tanto por 
diputados como por académicos. El legislador del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez, criticó que los diputados 
del PRI y el PAN asistan a la beatificación en la diócesis de Osma-Soria en España, el próximo 5 de junio, viaje 
que planean sería pagado por el Congreso del estado y en su papel de representantes populares, lo que vulnera la 
separación entre Iglesia y Estado. Algunos legisladores, en el transcurso de la mañana de ayer, desistieron de 
pedirle viáticos al Congreso y planean hacer el viaje con sus propios recursos. (Mario Martell c/foto 04:56)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73703 

 

 
 

CAMBIO 

 Congreso no pagará viaje a beatificación de Palafox  
Los seis legisladores locales invitados por el Senado de España para asistir a la beatificación del exobispo de 
Puebla, Juan de Palafox y Mendoza -que se llevará a cabo en la provincia de Noria-, pagarán el viaje con recursos 
propios. Así lo informó el coordinador de la bancada del PRI, José Luis Márquez, quien señaló que en el momento 
en que se le entregó la invitación se le informó que tendría que hacerse cargo de sus gastos.  Los diputados 
invitados para asistir al evento religioso y firmar un convenio con el Congreso de Navarra son: los panistas Rafael 

von Raesfeld Porras, Ana María Jiménez y Mario Riestra Piña, así como los priistas José Luis Márquez y Filiberto 
Guevara, y Guillermo Aréchiga, de Nueva Alianza. (Viridiana Lozano s/foto 04:58) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-vir-congreso-no-pagar-viaje-a-
beatificaci-n-de-palafox.php 
 
 
 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93074/Presidentes-rubricaran-un-acuerdo
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73702
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73703
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-vir-congreso-no-pagar-viaje-a-beatificaci-n-de-palafox.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-vir-congreso-no-pagar-viaje-a-beatificaci-n-de-palafox.php
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CAMBIO 

 RMV promueve aeropuerto con el director de Aeroméxico 
Como se comprometió con el Club de Empresarios en la ciudad de México, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas se reunió ayer con el director general de Aeroméxico, Andrés Conesa Labastida, con la finalidad de 
impulsar el aeropuerto Hermanos Serdán de Puebla y así ampliar la conectividad con el resto del país  El pasado 
miércoles el mandatario estatal sostuvo una reunión en la ciudad de México con el Club de Empresarios en el 

marco de la Semana de Puebla, donde el gobernador fue cuestionado por los empresarios sobre la falta de vuelos 
internacionales en el aeropuerto Hermanos Serdán y, en respuesta, el mandatario anunció que sostendría una 
reunión con directivos de Aeroméxico para analizar la viabilidad de vuelos al extranjero. (Elvia Garcia s/foto 
04:59) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-elv-rmv-promueve-aeropuerto-con-el-

director-de-aerom-xico.php 
 

CAMBIO 

 CMIC avala “donación” del Puerto Seco de Oriental 
Ricardo Pérez Güemes, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), avaló que el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas haya ofrecido La Célula en donación onerosa a cambio de que se detone la 
zona para que se ocupe el elefante blanco del marinismo.  Señaló que la intención del gobernador es una empresa 
noble y que vale el esfuerzo para atraer las inversiones: ―El gobernador busca desarrollar y detonar la entidad, él 
dijo que si fuera necesario podría donarla siempre y cuando se implemente el desarrollo y se creen empleos‖. 
(Luz Elena Sánchez s/foto 05:00)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-luz-cmic-avala-donaci-n-del-puerto-

seco-de-oriental.php 
 
CAMBIO 

 Coparmex pide analizar proyectos para La Célula 
Luego de que el gobernador Rafael Moreno Valle ofreció en donación onerosa La Célula a empresarios en la ciudad 
de México, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Francisco Rodríguez 
Álvarez, dijo que se deben analizar los proyectos que se presenten para determinar su rentabilidad.  En 
entrevista, el empresario avaló el anuncio pero consideró que se requieren proyectos de alto impacto en la 
economía local y que generen un número importante de empleos, pues es una forma de recuperar la inversión de 
más de 700 millones de pesos que el gobierno de Mario Marín destinó al proyecto. (Osvaldo Macuil s/foto 05:01)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-osv-coparmex-pide-analizar-
proyectos-para-la-c-lula.php  
CAMBIO 

 Puebla no discutirá reformas federales de derechos humanos  
Puebla se sumó a los estados ultraconservadores como Jalisco y Guanajuato que ni siquiera discutieron las 
reformas federales en materia de derechos humanos para incluir en la Constitución mexicana el término de no 
discriminación a las personas por ―preferencias sexuales‖, pues la reforma avalada por el Congreso de la Unión en 
febrero pasado ya fue aprobada por 17 entidades federativas y ya no es necesario el aval del Congreso local. 

(Selene Ríos s/foto 05:02)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-sel-yon-puebla-no-discutir-reformas-
federales-de-derechos-humanos.php 
 

CAMBIO 

 En Sedeso, salen a relucir negligencias de Arabian  
Tras la salida temporal de Myriam Arabian de la Sedeso, salieron a la luz las ineficiencias en el manejo de las 
oficinas, pues el área de Recursos Humanos ni siquiera ha podido poner en orden la nómina, ya que en las 
últimas tres quincenas han seguido saliendo cheques de personas que ya no trabajan en esa dependencia y están 
identificados con el excandidato fallido a gobernador, Javier López Zavala.  (Yonabad Cabrera s/foto 05:03)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-yon-en-sedeso-salen-a-relucir-
negligencias-de-arabian.php 
 
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-elv-rmv-promueve-aeropuerto-con-el-director-de-aerom-xico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-elv-rmv-promueve-aeropuerto-con-el-director-de-aerom-xico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-luz-cmic-avala-donaci-n-del-puerto-seco-de-oriental.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-luz-cmic-avala-donaci-n-del-puerto-seco-de-oriental.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-osv-coparmex-pide-analizar-proyectos-para-la-c-lula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-osv-coparmex-pide-analizar-proyectos-para-la-c-lula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-sel-yon-puebla-no-discutir-reformas-federales-de-derechos-humanos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-sel-yon-puebla-no-discutir-reformas-federales-de-derechos-humanos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-yon-en-sedeso-salen-a-relucir-negligencias-de-arabian.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-yon-en-sedeso-salen-a-relucir-negligencias-de-arabian.php
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CAMBIO 

 “Que cada quien pague, es un evento religioso, no civil” 
El legislador priista Enrique Doger Guerrero exigió a sus compañeros que no usen recursos públicos para viajar a 
España a un evento religioso, ya que la Constitución Política de México consagra que el Estado es laico, por lo que 
si desean asistir a la celebración eucarística para la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza deberán hacerlo 
con sus propios recursos.  ―Es un evento religioso, no se trata de un evento civil, por lo que si mis compañeros 

deciden ir que vayan, pero con sus propios recursos, porque debemos respetar al Estado laico que está 
consagrado en nuestra Constitución Política‖, refirió el exalcalde capitalino. (Yonabad Cabrera s/foto 05:04)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-yon-que-cada-quien-pague-es-un-
evento-religioso-no-civil.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 EL PRI cierra filas con Alcalá; pide a la Comuna cesar ataques 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, cerró filas en torno a la ex alcalde de Puebla Blanca Alcalá 
Ruiz, ante los acusaciones que ha lanzado en su contra el actual gobierno municipal por supuestas 

irregularidades, al tiempo de demandar al alcalde Eduardo Rivera Pérez poner fin a la embestida mediática. En 
vísperas de que el presidente municipal panista presente el diagnóstico final del proceso de entrega–recepción de 
la administración, Lastiri demandó no litigar el tema en los medios de comunicación. (Mónica Camacho s/foto 
05:06)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol806.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige asociación civil mecanismos para regular actividad de los diputados 

La asociación Integradora de Participación Ciudadana criticó la falta de mecanismos en el Congreso local para 

regular la actividad de los diputados, ya que les permite hacer uso de recursos públicos para costear viajes y 
actividades que guardan poca relación con su desempeño legislativo. La polémica que surgió por el viaje al 
extranjero de legisladores que asistirán a la beatificación del ex obispo de Puebla, Juan de Palafox y Mendoza, 
prueba que el Poder Legislativo necesita mejorar la transparencia y rendición de cuentas, afirmó María del 
Carmen Lanzagorta Bonilla, miembro del Consejo Directivo de Integradora de Participación Ciudadana.  (Mónica 
Camacho s/foto 05:06)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol203.php 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reprueba Mpch viaje de diputados: “que se queden a trabajar para el campo”, exigen 
El representante del Movimiento de Pueblos Cholultecas (Mpch), Maurilio Galeote Mixcóatl, reprobó el viaje que un 
selecto grupo de diputados del Congreso del estado de Puebla hará en los próximos días a España, para 
atestiguar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza.  El activista señaló que el tiempo y dinero que van a ir a 
gastar los legisladores locales a ese país deberían invertirlo en los pendientes que tiene el agro poblano y no en 

una actividad religiosa que no le deja ningún provecho a nadie más que a los diputados mismos. (Javier Puga 
05:07)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol302.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Diputados vulneran el Estado laico al asistir a la beatificación de Palafox y Mendoza: Wuotto 

Los diputados locales que viajarán a España para asistir a la beatificación del ex obispo de Puebla Juan de Palafox 
y Mendoza están vulnerando el Estado laico de la entidad, por lo que deben retirar su nombre de la lista de 
asistencia del viaje a Europa, sea o no con recursos del erario, criticó la presidente municipal en Puebla del 
Partido Convergencia, Susana Wuotto Cruz. (Arturo Alfaro s/foto 05:08)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol404.php  

 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-yon-que-cada-quien-pague-es-un-evento-religioso-no-civil.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-200511-yon-que-cada-quien-pague-es-un-evento-religioso-no-civil.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol806.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/pol404.php
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MILENIO DIGITAL 

 Secretario de Educación informa sus actividades en E.U 

El secretario de Educación del estado, Luis Maldonado Venegas, informó acerca de las actividades en su gira por 
los Estados Unidos, específicamente en Washington y Nueva York. Indicó que en Washington firmaron un acuerdo 
en una red de 19 países para becar a estudiantes poblanos con los mejores promedios, con la cual puedan hacer 
dos años de estadía en el vecino país. (Redacción c/foto 05:10) 
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25302  
 

MILENIO DIGITAL 

 Violencia sin afectar al turismo: Calderón 
El presidente Felipe Calderón negó que la violencia y los hechos delictivos hayan afectado la actividad turística en 

México, y dijo que los incidentes violentos relacionados con este rubro se pueden contar ―con los dedos de las 
manos‖. El mandatario indicó que el año pasado la actividad turística en México no sólo no bajó, sino que se 
incrementó en más de seis por ciento, e incluso la afluencia de visitantes de Estados Unidos aumentó en 10 por 
ciento. (Redacción s/foto 05:12) 
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25305 
 

 
 
OPINION 

 Que siempre sí respaldará el PRI a Blanca Alcalá 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, cerró filas en torno a la ex alcalde de Puebla Blanca Alcalá 
Ruiz, ante los acusaciones que ha lanzado en su contra el actual gobierno municipal por supuestas 

irregularidades, al tiempo de demandar al alcalde Eduardo Rivera Pérez poner fin a la embestida mediática. En 
vísperas de que el presidente municipal panista presente el diagnóstico final del proceso de entrega–recepción de 
la administración, Lastiri demandó no litigar el tema en los medios de comunicación. (Redacción s/foto 06:00)  
 
OPINION 

 Acuerdo entre Puebla y San Andrés para brindar servicios 
Atender temas como los servicios públicos, la seguridad, la protección civil y el mantenimiento de vialidades en la 
zona limítrofe de Puebla, será el principal objetivo del convenio que firmará tanto el presidente de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, como el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa. Dicho convenio será signado el 

próximo martes, según la información que reveló el edil capitalino, pues se han mantenido reuniones entre ambos 
alcaldes donde han establecido que haya coordinación entre ambas autoridades; pues a pesar de que desde el 
principio de la administración lo han trabajado así, dijo, es momento de formalizar. (Redacción s/foto 06:01)  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Impulsarán gobernador y AeroMéxico conectividad aeroportuaria de Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle recibió al director general de AeroMéxico, Andrés Conesa Labastida, con quien 
acordó impulsar el aeropuerto de Puebla para ampliar la conectividad con el resto del país. El Mandatario expresó 
su interés de promover los atractivos turísticos del Estado a nivel nacional e internacional. Realizamos un arduo 

trabajo para promocionar el aeropuerto de Puebla y lograr que la El gobernador Rafael Moreno Valle recibió al 
director general de AeroMéxico, Andrés Conesa Labastida, con quien acordó impulsar el aeropuerto de Puebla 
para ampliar la conectividad con el resto del país. (E-Consulta s/foto 05:15) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9175:impulsarán-gobernador-y-
aeroméxico-conectividad-aeroportuaria-de-puebla&Itemid=332 
 

 
 

 

http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25302%20
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25305
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9175:impulsarán-gobernador-y-aeroméxico-conectividad-aeroportuaria-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9175:impulsarán-gobernador-y-aeroméxico-conectividad-aeroportuaria-de-puebla&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Defiende CMIC al alcalde ante retraso en programa de Mil Calles 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), Ricardo Pérez Güemes, al alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ante las críticas de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO) en 
materia de obra pública, pues es difícil integrar los estudios de cada una de las mil calles quien prometió el 
presidente municipal pavimentar. ―Todos debemos de aportar, Puebla es para sumar oportunidades. Veo a Puebla 

moderna y pujante‖,  enfatizó el presidente de la CMIC en relación a las críticas de algunos organismos del sector. 
(E-Consulta s/foto 05:15) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9173:defiende-cmic-al-alcalde-ante-
retraso-en-programa-de-mil-calles&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Tres de cada cuatro policías en Puebla incumplen con pruebas de confianza 
Más del 75 por ciento de los elementos adscritos a las corporaciones policiacas municipales y estatales en Puebla 
ha incumplido con las evaluaciones de Control de Confianza estipuladas por la federación. Asimismo los Centros 
de Evaluación y Control de Confianza en Puebla no están acreditados ante las instancias federales, aunque sus 

procesos ya están certificados. Según revela un informe de la Secretaría de Gobernación federal, hasta el 17 de 
mayo Puebla se ubica entre las 22 entidades del país donde menos del 25 por ciento del personal de instituciones 
policiacas, procuración de justicia y Centros de Readaptación Social (Ceresos) se ha sometido a los exámenes. 
(Xochilt Rangel s/foto 05:15) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9197:tres-de-cada-cuatro-policías-
en-puebla-incumple-con-pruebas-de-confianza&Itemid=332 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Será la Cruz Roja en Puebla una extensión del Seguro Popular 
La Secretaría de Salud en el estado y la Cruz Roja Mexicana firmaron este jueves un convenio de colaboración con 
el que se pretende que las personas afiliadas al Seguro Popular puedan tener acceso a los servicios que ofrece la 
benemérita institución, pues actualmente 3 millones de poblanos demandan mejor atención médica. Lo anterior lo 
informó el titular de los servicios de salud en Puebla, Jorge Aguilar Chedraui, quien detalló que para ello será 

necesario que las 22 unidades médicas de Cruz Roja en todo el estado cuenten con la acreditación y certificación 
otorgados por el Consejo de Salubridad General.  (Alejandra Bautista c/foto 05:16) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131377:será-la-cruz-roja-en-
puebla-una-extensión-del-seguro-popular&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Instituciones educativas se quejan ante aumento de inseguridad alrededor de planteles 
Aunque las autoridades municipales aseguran que los asaltos en las inmediaciones de la Upaep, son casos 
aislados, la estadística que maneja la dirección de seguridad de la institución, indica que hasta este día durante el 

mes de mayo, se han presentado al menos 1.2 asaltos diarios, por lo menos ese número ha sido el reportado por 
los propios estudiantes y el personal de seguridad de la institución. (Verónica Aburto c/foto 05:16)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131358:instituciones-

educativas-se-quejan-ante-aumento-de-inseguridad-alrededor-de-planteles&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 CROM recomienda a sus trabajadores planear correctamente reparto de sus utilidades 
El secretario general de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), Leonardo Contreras Cisneros, 
exhortó a los 25 mil trabajadores que están agremiados a esta organización sindical a ser cuidadosos y planeen 
correctamente la distribución de los recursos obtenidos por el reparto de utilidades. El líder sindical reconoció que 
la decisión de cómo invertir el dinero que reciben por esta prestación laboral es netamente de los trabajadores, 
sin embargo, consideró que no está por demás la recomendación que se haga para aprovechar al máximo este 

recurso económico. (Julio César Morales c/foto 05:16)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131355:crom-recomienda-a-
sus-trabajadores-planear-correctamente-reparto-de-sus-utilidades&Itemid=534 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9197:tres-de-cada-cuatro-policías-en-puebla-incumple-con-pruebas-de-confianza&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9197:tres-de-cada-cuatro-policías-en-puebla-incumple-con-pruebas-de-confianza&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Puebla y San Andrés buscan acuerdo para dotar de servicios públicos en zona limítrofe 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  aseveró que ha mantenido reuniones con su homólogo 
de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Martínez, con la finalidad de signar un convenio para la dotación de 
servicios en la zona limítrofe, el cual consistirá en la dotación de servicios básicos como: alumbrado, seguridad, 
servicios públicos y áreas de protección civil. (Abraham Espinosa c/foto 05:16)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131349:puebla-y-san-andrés-
buscan-acuerdo-para-dotar-de-servicios-públicos-en-zona-limítrofe&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Cruz Roja atenderá a derechohabientes de Seguro Popular 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, y la delegada estatal de la Cruz Roja, Amelia de la Madrid Paredes, 
signaron un convenio de colaboración mediante el cual la Cruz Roja ofrecerá a derechohabientes del Seguro 

Popular servicios médicos, siempre y cuando los beneficiados se acrediten adecuadamente. Al respecto, Aguilar 
Chedraui informó que se establecerán mecanismos innovadores que permitirán incrementar la eficiencia en la 
asignación y servicios de fondo, a fin de ampliar y mejorar la infraestructura hospitalaria y médica del estado. 
Durante su discurso, reveló que más de 3 millones de poblanos demandan servicios de salud. (Miguel Ángel 
Cordero s/foto 05:18)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104770&articulo=Cruz%20Roja%20atenderá%20a%20derecho

habientes%20de%20Seguro%20Popular 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla y San Andrés atenderán zona limítrofe  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que en breve se signará un convenio de colaboración con 
su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, a fin de atender la zona metropolitana. En 

entrevista, el edil capitalino dijo que el objetivo es dotar de servicio públicos como alumbrado público, seguridad, 
protección civil a las colonias que están entre la ciudad de Puebla y San Andrés. El munícipe señaló que es 
importante que en estos asuntos haya coordinación entre las autoridades. (Bertha Salgado s/foto 05:20)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104784&articulo=Puebla y San Andrés atenderán zona 
limítrofe</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acuerda Moreno Valle impulsar conectividad aeroportuaria de Puebla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió al Director General de AeroMéxico, Andrés Conesa Labastida, con quien 

acordó impulsar el aeropuerto de Puebla para ampliar la conectividad con el resto del país. El Mandatario expresó 
su interés de promover los atractivos turísticos del Estado a nivel nacional e internacional. Realizamos un arduo 
trabajo para promocionar el aeropuerto de Puebla y lograr que la entidad se ubique entre los primeros cuatro 
destinos para turistas de negocios y paseantes, subrayó el Gobernador. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acuerda-Moreno-Valle-impulsar-
conectividad-aeroportuaria-de-Puebla&id=36988 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcaldes deben informan al gobierno estatal para evitar desgracias: Seproci 
Señaló que los 60 municipios que están clasificados como de alto riesgo en esta temporada de lluvias se 
encuentran en esa zona de la entidad. ―Son los primeros con los que tienen contacto los ciudadanos, debemos 
estar comunicados‖, indicó. Comentó que en lo que va del sexenio del gobernador Rafael Moreno Valle, se logró la 
integración de 206 de 217 Comités Municipales del estado de Puebla, fue un avance, porque en la pasada 
administración sólo había 20 organismos. (Valeria Baldo Cruz c/foto 05:22) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcaldes-deben-informan-al-

gobierno-estatal-para-evitar-desgracias:-Seproci&id=36987 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104784&articulo=Puebla%20y%20San%20Andrés%20atenderán%20zona%20limítrofe%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104784&articulo=Puebla%20y%20San%20Andrés%20atenderán%20zona%20limítrofe%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcaldes-deben-informan-al-gobierno-estatal-para-evitar-desgracias:-Seproci&id=36987
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcaldes-deben-informan-al-gobierno-estatal-para-evitar-desgracias:-Seproci&id=36987
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivera y Huepa llevarán demasiado tarde servicios a la comunidad 
El edil Eduardo Rivera aseguró que ya llegó a un acuerdo con su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel 
Huepa Pérez, para que no se presenten conflictos limítrofes a lo largo de estos tres años de administración, en las 
colonias que desde hace 15 años están en disputa. En entrevista comentó que ambos coincidieron en que la 
siguiente semana, en el marco de los primeros 100 días de gobierno municipal, firmarán un convenio para que las 

dos administraciones trabajen conjuntamente para llevar todos los servicios que requieren las colonias de la zona 
de Angelópolis.  (Valeria Baldo Cruz c/foto 05:22) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-y-Huepa-llevaran-

demasiado-tarde-servicios-a-la-comunidad&id=36984 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Diputado del PRI defiende a Alcalá: no la critican por sus obras, es por su aspiración al Senado  
El diputado local del PRI, Lauro Sánchez, salió en defensa de la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá, 
pues a su juicio la crítica a sus obras no tiene que ver con la calidad de éstas, sino con el interés de perjudicarla 
en su carrera a la candidatura por el senado. Consideró que antes de señalar la administración de Blanca Alcalá, 
se debe revisar las causas por las cuales no funcionan las cosas como es el caso de las obras. (Redacción s/foto 
05:33)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13016:diputado-del-pri-defiende-a-
alcalá-no-la-critican-por-sus-obras-es-por-su-aspiración-al-senado&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Cuestiona Coparmex viaje de diputados a España 
El sindicato patronal cuestionó el costo- beneficio a la ciudad del viaje a España de seis diputados locales con 
motivo de la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza el próximo 5 de junio. Francisco Rodríguez Álvarez, 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que no se pueden desairar 
ese tipo de invitaciones pero tampoco el erario debe utilizarse en cubrir esos pagos. Consideró que el presidente 
de la comisión de Turismo o el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga deberían responder a la 
cortesía asegurando su lugar a la ciudad de  Osma (Patricia Estrada c/foto 05:24)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestiona-Coparmex-viaje-de-
diputados-a-Espana&id=19771 
 
 

RETO DIARIO 

 Acuerda Moreno Valle impulsar conectividad aeroportuaria de Puebla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió al Director General de AeroMéxico, Andrés Conesa Labastida, con quien 
acordó impulsar el aeropuerto de Puebla para ampliar la conectividad con el resto del país. El Mandatario expresó 
su interés de promover los atractivos turísticos del Estado a nivel nacional e internacional. Realizamos un arduo 

trabajo para promocionar el aeropuerto de Puebla y lograr que la entidad se ubique entre los primeros cuatro 
destinos para turistas de negocios y paseantes, subrayó el Gobernador. Moreno Valle dijo que el objetivo es 
colocar a Puebla en la preferencia de los paseantes nacionales e internacionales, con base en la oferta de sus 
bellezas naturales, sitios arqueológicos, centro histórico Patrimonio Cultural de la Humanidad, pueblos mágicos 
como Cuetzalan y Zacatlán, museos de talla mundial y gastronomía. (Redacción c/foto 05:24)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerda-Moreno-Valle-impulsar-
conectividad-aeroportuaria-de-Puebla&id=19770 

 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13016:diputado-del-pri-defiende-a-alcalá-no-la-critican-por-sus-obras-es-por-su-aspiración-al-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13016:diputado-del-pri-defiende-a-alcalá-no-la-critican-por-sus-obras-es-por-su-aspiración-al-senado&Itemid=127
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RETO DIARIO 

 Respalda gobierno al Secretario de Seguridad 
Ardelio Vargas Fosado, Secretario de Seguridad Pública en el estado, cuenta con todo el apoyo del gobierno para 
hacer su tarea de manera ejemplar, expresó el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Ante 
acusaciones por presuntos abusos de autoridad interpuestas en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 

contra el encargado de la seguridad en Puebla, el coordinador del gabinete dijo desconocer sobre el particular por 
lo que reservó su comentario. Sin embargo Manzanilla Prieto, alabó  la tarea de Vargas Fosado, al sentenciar que 
este funcionario de la administración Morenovallista  cuenta con reconocimientos nacionales e internacionales en 
materia de seguridad pública. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 05:24)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Respalda-gobierno-al-Secretario-de-

Seguridad&id=19766 
 

RETO DIARIO 

 Exige ITESM a autoridades solucionar conflicto de límites territoriales 
Para evitar las controversias por la zona limítrofe entre la capital del estado y los municipios de la periferia, el 

director del Campus Puebla del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Rashid Abella 
Yunes, exhortó a las autoridades de los tres poderes a presentar aclarar el asunto y solucionarlo. En ese sentido, 
aplaudió la iniciativa presentada por el presidente municipal de San Andrés Cholula para solucionar el conflicto 
territorial y aclarar las controversias por el pago de impuestos y los servicios urbanos. (Arturo Cravioto c/foto 
05:24)  
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exige-ITESM-a-autoridades--solucionar-

conflicto-de-limites-territoriales&id=19761 
 
RETO DIARIO 

 Comisión de administración del Congreso desconoce viaje a España: José Juan  
La intención de seis de sus compañeros diputados de viajar a España, a la beatificación de Juan de Palafox y 
Mendoza viola el estado laico, y por tanto los gastos del mismo no deben ser absorbidos por el Congreso del 
Estado, consideró el legislador de Convergencia, José Juan Espinosa Torres.  El también presidente del Comité de 
Administración del Patrimonio y de los recursos materiales, técnicos y humanos, informó que a la fecha desconoce 
la invitación por parte del Senado de España y a dicho comité no ha llegado ninguna petición para pagar este 
viaje.  (Agustín Hernández c/foto 05:24)   

http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-de-administracion-del-
Congreso-desconoce-viaje-a-Espana:-Jose-Juan-&id=19760 
 
RETO DIARIO 

 El PRI sí respalda a Alcalá  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, brindo respaldo a la ex presidente municipal, Blanca Alcalá 
Ruíz, contrario a las declaraciones del diputado del tricolor Edgar Salomón Escorza, quien dijo no habría 
protección en la Comisión Inspectora.  ―La ex presidenta municipal, Blanca Alcalá, contará con todo el apoyo del 

Partido Revolucionario Institucional ya que ha sido un cuadro importante para nosotros, y si se tiene que aclarar 

algo que se aclare, pero mediante los conductos legales no con petardos mediáticos‖. (Agustín Hernández c/foto 
05:24)   
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-si-respalda-a-Alcala-&id=19759 
 
RETO DIARIO 

 Riesgo de manipulación en plebiscito y referéndum, observa Canacintra 
El presidente de Canacintra, Luis Espinosa Rueda, consideró que correría el riesgo de manipulación partidistas del 
referéndum y plebiscito si los ciudadanos desisten de involucrarse en la agenda pública del estado. ―Para que 
funcione correctamente necesitamos informar a la gente de lo que se trata, de lo contrario se expone a 

manipulaciones partidistas‖, dijo en entrevista el titular de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación. 
(Patricia Estrada c/foto 05:24)  
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riesgo-de-manipulacion-en-plebiscito-y-
referendum,-observa-Canacintra&id=19758 
 

http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exige-ITESM-a-autoridades--solucionar-conflicto-de-limites-territoriales&id=19761
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exige-ITESM-a-autoridades--solucionar-conflicto-de-limites-territoriales&id=19761
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-de-administracion-del-Congreso-desconoce-viaje-a-Espana:-Jose-Juan-&id=19760
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-de-administracion-del-Congreso-desconoce-viaje-a-Espana:-Jose-Juan-&id=19760
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-si-respalda-a-Alcala-&id=19759
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riesgo-de-manipulacion-en-plebiscito-y-referendum,-observa-Canacintra&id=19758
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riesgo-de-manipulacion-en-plebiscito-y-referendum,-observa-Canacintra&id=19758
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CINCO RADIO 

 Moreno Valle Promoverá a Puebla como Destino Turístico Nacional e Internacional 
―Realizamos un arduo trabajo para promocionar el aeropuerto de Puebla y lograr que la entidad se ubique entre 
los primeros cuatro destinos para turistas de negocios y paseantes‖ subrayó el Gobernador Rafael Moreno Valle 
quien recibió al Director General de AeroMéxico, Andrés Conesa Labastida. Moreno Valle dijo que el objetivo es 
colocar a Puebla en la preferencia de los paseantes nacionales e internacionales, con base en la oferta de sus 
bellezas naturales, sitios arqueológicos, centro histórico Patrimonio Cultural de la Humanidad, pueblos mágicos 
como Cuetzalan y Zacatlán, museos de talla mundial y gastronomía. (Redacción 05:26 c/foto) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-promovera-a-puebla-como-destino-turistico-nacional-e-

internacional/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Amenaza narco a comicios, alertan 
La procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, y el Fiscal Especial para Delitos Electorales 
(Fepade), José Luis Vargas Valdez, pidieron a senadores acelerar cambios al Código Penal en materia electoral, 

ante el riesgo de que en los comicios estatales de este año, y la elección presidencial de 2012 se involucre el 
crimen organizado. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36878.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

 Rebasan a Sedena los ciberataques 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reconoce que la seguridad con que cuenta la red intranet de la 
institución ―se está viendo rebasada debido al acelerado desarrollo y divulgación de técnicas de ataque a los 
sistemas informativos‖. La dependencia señala que el sistema de seguridad que posee tiene 10 años de 
antigüedad, ―es útil pero obsoleto, vulnerable y fuera de especificaciones‖. (Noé Cruz Serrano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36879.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

 Los turistas, seguros en México: FCH 

El presidente Felipe Calderón afirmó que los problemas de violencia en México son sólo en puntos específicos, 
pues el resto del país es apacible, y no afectan a los turistas extranjeros porque incluso, aseguró, miles de 

springbreakers que visitaron México en febrero pasado sólo recibieron ―disparos de tequila‖ y no pasó nada. El 
número incidentes con turistas extranjeros se pueden contar con la mano, afirmó Calderón durante la en la 
Cumbre Mundial de Viajes y Turismo. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185610.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

 IFE impulsa voto en el extranjero 
El Instituto Federal Electoral (IFE) busca que los ciudadanos mexicanos que radican en el extranjero no paguen 
por el envío postal de la solicitud de inscripción, ni de la papeleta para sufragar en la elección presidencial de 

2012. Este viernes, el presidente de la Comisión del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero, Benito 
Nacif, inicia en Washington reuniones de trabajo para promover la participación de los mexicanos que viven en EU 
en las elecciones presidenciales de 2012. (José Gerardo Mejía) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185606.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-promovera-a-puebla-como-destino-turistico-nacional-e-internacional/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-promovera-a-puebla-como-destino-turistico-nacional-e-internacional/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36878.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36879.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185610.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185606.html
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EL UNIVERSAL  

 Apuntalan ex gobernadores estrategia del PRI para 2012 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) echará mano de una batería de ex gobernadores para apuntalar, a lo 
largo de todo el territorio nacional, su trabajo político rumbo a la contienda electoral por la Presidencia de la 
República. Humberto Lepe, coordinador de delegaciones del CEN del PRI, precisa en entrevista con EL UNIVERSAL 
que el equipo de ex gobernadores realizará operación política para enfrentar los cuatro procesos electorales 

restantes en 2011 y las elecciones presidenciales y 15 estatales de 2012. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185605.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contratara/Enrique Núñez) 
 
Donaciones y PPS, las grandes incongruencias  
El gobernador Moreno Valle incurrió en los últimos días en un par de serias contradicciones en su discurso. 
De entrada, su ofrecimiento de donar La Célula a empresarios nacionales son por entero opuestas a su postura 

de echar abajo diversas donaciones onerosas, entre ellas el predio de Valle Fantástico. 
Si recordamos, la figura jurídica mediante la cual el gobierno de Melquiades Morales le otorgó el inmueble de 
Valle Fantástico al empresario Ricardo Henaine fue precisamente una donación onerosa. 
En ese sentido, y más allá de las ventajas jurídicas que representa esta figura legal, sería necesaria mayor 
higiene tanto en los anuncios como en el discurso gubernamental. 
A lo anterior, hay que sumar la inclusión de los llamados PPS, los cuales son una fórmula legal para que a 

través de inversión privada se realicen proyectos gubernamentales a cambio de un pago a muy largo plazo. 

Esta figura piensan utilizarla en prácticamente todos los proyectos del gobierno morenovallista como la 
construcción de hospitales, escuelas, carreteras y hasta edificios de gobierno. 
Pongamos un ejemplo. 
El gobernador anunció la construcción del CIA, Centro Integral de Atención, un edificio para que el público en 
general realice cualquier trámite gubernamental. 
Para esa obra, el gobierno en lugar de utilizar recursos públicos otorga a una empresa privada a través de un 

PPS la construcción de la obra. 
En contraprestación, el gobierno del estado le paga durante 25 años los 2 mil millones de pesos que cuesta la 
obra, además de los intereses pactados en ese contrato. 
Así las cosas, los poblanos estaremos comprometidos a pagar una exorbitante renta durante cuatro sexenios. 
Si dividimos los 2 mil millones de pesos entre los 300 meses que componen esos 25 años, tenemos que el 
gobierno pagará 6 millones 666 mil 666 pesos de manera mensual. 
A esa cifra deberán sumarse los intereses que genere esa inversión, lo cual puede calcularse con las tazas 

financieras actuales. Algo así como 10 millones de pesos. 
Ni más, ni menos. 

Recordemos que el gobernador dijo que ahora pagan más de 6 millones por concepto de rentas, y que la 
recuperación de los inmuebles en comodato y la construcción del CIS evitarían ese alto costo para su gobierno. 
La realidad es que será una renta disfrazada de 10 millones de pesos que los poblanos pagaremos a la empresa 
española beneficiada por este contrato. 

Hoy los números dejan en mal la palabra del gobernador, quien con estos hechos se contradice de manera 
flagrante. 
Eruviel, la jaqueca de Calderón 
Con cada hoja que Felipe Calderón arranca del calendario su jaqueca aumenta a niveles insoportables. 
Él, mejor que nadie sabe que la fortaleza electoral que ha mantenido Eruviel Ávila en el Estado de México 
frente a las fuerzas de izquierda y derecha le complican su estrategia electoral para evitar que el PRI recupere 
Los Pinos en 2012. 

Por más que la busca, el presidente no encuentra la fórmula para que el tricolor invierta la línea que hoy lo 
lleva directo a la cúspide en la región más poblada del país. 
En un intento desesperado, Calderón ordenó correr la versión de un escándalo nacional contra un gobernador 
priista. 

Con el poder y el control de la PGR no sería extraño que la versión se materialice, y en pocos días veamos en 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185605.html
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cadena nacional a un exmandatario priista vestido con el ―traje de rayas‖. 
Sin embargo, a seis semanas de la elección en el Estado de México, el riesgo que correrá Felipe Calderón es 
impredecible. 
El día de ayer, a través de sus cuentas de Twitter, Alejandro Mondragón citaba al exgobernador poblano como 

el blanco calderonista, mientras que Rodolfo Rivera Pacheco aseguró que es Ismael Hernández, de Durango, el 
señalado. 
A su vez, en la redacción de Intolerancia Oaxaca recibimos correos electrónicos diciendo que el elegido es 
Ulises Ruiz, y en Veracruz hay quienes piensan que el malo de la película es Fidel Herrera. 
Más allá de las versiones periodísticas y de los rumores de pasillo y sobremesa, la realidad es que Calderón 
está desesperado y no dudará en lanzar su último misil para evitar el triunfo priista en el Estado de México, el 

cual es visto como el preámbulo del regreso del PRI a Los Pinos. 
Es evidente que si el misil no resulta letal y Eruviel gana la elección, los priistas quedarán inmunes a las 

bombas subsecuentes 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=35 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Se reúne Rivera con regidores del PRI 
Mucha suspicacia generó la reunión que ayer sostuvieron el acalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el grupo 
de regidores del PRI, quienes comieron un día antes de que se presente ante el cabildo el dictamen elaborado 
por la Comisión de Entrega-Recepción en torno a la pasada administración, que encabezó la expresidenta 
Blanca Alcalá Ruiz. 
Dicen que pusieron sobre la mesa las supuestas observaciones e irregularidades detectadas por esta comisión a 

la administración de Blanca Alcalá Ruiz. 
Al encuentro con el alcalde acudieron los regidores priistas Sandra Montalvo, Octavio Castillo Kuri, Lourdes Dip 
y Álvarez, María de la Luz Ramírez Moctezuma, además del coordinador de los tricolores, Julio César Sánchez 
Juárez, hermano de René Sánchez Juárez, líder de la FROC, quien también actuó como coordinador de los 

regidores del PRI en la administración de Blanca Alcalá, y cuñado de Jorge Rodríguez y Morgado, quien fuera 
secretario de Gestión Urbana también con la alcaldesa y uno de los principales implicados en las observaciones. 
La comida fue en el restaurante El Mural de los Poblanos, de la 16 de Septiembre y 7 Sur en pleno Centro 

Histórico de la ciudad y se prolongó por cerca de tres horas. 
Trascendió que los regidores del PRI, principalmente Octavio Castillo, quien también trabajó en la pasada 
administración, le pidió al alcalde Rivera ―flexibilizar‖ el dictamen, ya que consideró excesivas las 
observaciones, así como el lenguaje con el cual fue redactado el documento. 
Obvio, los priistas pidieron que se ―flexibilice‖ el dictamen elaborado por la Comisión de Entrega-Recepción a 
cambio de aprobar varias cuestiones que en los próximos días el alcalde someterá al cabildo. 

Los resultados de esta reunión los veremos mañana cuando publiquen el dictamen y en los próximos días 
cuando sometan a cabildo varias decisiones en donde veremos el apoyo total del tricolor; eso es lo que se dice. 
La sesión de cabildo es al filo del mediodía. 
Comentario al margen, cuentan que el regidor Pedro Gutiérrez, pese a la solicitud del alcalde Eduardo Rivera, 
no le cambiará nada al documento original; o sea, se pondrá buena la sesión. 

La hermana del presidente estuvo en Puebla 
María Luisa Calderón Hinojosa, la hermana del presidente Calderón y de la que todo indica será la candidata del 

PAN a la gubernatura de su natal Michoacán, ayer estuvo en Puebla. 
La famosa ―Cocoa‖ Hinojosa vino a comer al restaurante La Estancia Argentina de la zona de la Atlixcáyotl; por 
supuesto que la visita de la hermana del presidente no pudo pasar desapercibida, por más que reservaron un 
privado en este lugar, aunque hay que decir que su operativo de seguridad es bastante discreto. 
Los primos del presidente de la República, Guadalupe y Gabriel Hinojosa —el primer alcalde panista en la 
historia de Puebla—, viven en la ciudad, por lo cual no es casualidad que los familiares del presidente visiten de 
manera constante la entidad. 

La hermana del presidente llegó a este lugar en punto de las 15:00, comió y partió a las 18:00 horas. Comió 
con otras cinco personas, dos mujeres y tres hombres. 
Noticias del Panal 
Sea dentro de la fórmula del PRI al Senado o con las siglas de Nueva Alianza, si es que la maestra decide ir 
sola a la elección de 2012, lo que es un hecho es que Guillermo Aréchiga Santamaría será candidato al Senado 
de la República, ya que nadie le quita esa posición. 

Otro que también será candidato a diputado por Nueva Alianza es Cupertino Alejo Domínguez, a quien ya nadie 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=35
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tampoco le quita la candidatura a diputado por el distrito 4 con cabecera en Zacapoaxtla. 
El que recientemente llegó a las filas de Nueva Alianza es el diputado local Julio Lorenzini, quien ganó su curul 
por el distrito de Cholula como parte de Compromiso por Puebla, bajo las siglas de Convergencia, partido 
político al que renunció para irse a las filas del Panal. 

Lorenzini fue integrante del PRI, de Convergencia y ahora del Panal, y todo en menos de un año. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=36 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
La urgencia de la transición 

Si algo ha caracterizado la alternancia, es la ausencia de debate sobre los grandes temas. Pero más que eso, 
nadie se ha cuestionado hasta ahora cómo aprovechar el cambio de partido en el gobierno para impulsar las 

reformas imprescindibles para que Puebla salga del rezago y crezca en lo político y en lo económico. Sin 
reformas no hay progreso, lo saben hasta los periodistas. 
Al respecto, el único que ha entendido el momento crucial es Alberto Amador Leal. En los primeros días del 
nuevo gobierno, escribió un minucioso artículo con el sugestivo título de ―Oportunidad para traducir el cambio 

político en transición‖. Antes tocó ese tema en un ensayo en la revista especializada Barbarie: la ciudad 
letrada. Conforme pasan los días, sus postulados cobran mayor vigencia. 
La semana pasada, Amador —en su condición de presidente de la asociación civil Isidro Fabela capítulo 
Puebla— envió una iniciativa de ley al Congreso del estado con la finalidad de garantizar la gobernabilidad y la 
independencia de ese poder. Sin embargo, y de no ser por las iniciativas del poder Ejecutivo, el Congreso 
literalmente se encuentra paralizada, sino es que sumido en el socavamiento de su propia institucionalidad, 
como ahora lo hacen sus diputados en su afán de viajar a España con recursos públicos, a una ceremonia 

privada de la religión católica. Salvo, claro, que se demuestre que aquella sea una ceremonia republicana. 
Pero vayamos atrás y veamos lo que dice Amador: ―El largo proceso entre la elección y la toma de posesión del 
nuevo gobierno ha concluido. Ahora, en la víspera de que se consume este proceso inédito de cambio de un 
partido a otro en el poder, persiste la percepción de expectativa y, a la vez, de oportunidad para traducir la 

alternancia en un proceso de transición para la democracia, la justicia y la igualdad. 
‖La alternancia es un hecho, cuya concreción se realiza en un periodo breve, prácticamente el de la entrega 
recepción. Pero es también uno de los principios de la democracia mediante el cual la ciudadanía premia o 

castiga a los partidos como entes de interés público. La alternancia es, en este sentido, una oportunidad para 
revisar los temas pendientes, desde luego los de fondo, y dar un impulso decisivo a la transformación del 
Estado y a las condiciones materiales para el bienestar; en un supuesto ideal la alternancia debería traducirse 
en un nuevo pacto social. De manera que el reto para Puebla —para el Estado y la Sociedad— es que la 
alternancia como hecho histórico, de lugar a un proceso democrático que permita avanzar en la solución de los 
grandes problemas de Puebla. Si esto no se diera, entonces la alternancia quedaría como un accidente histórico 

de la democracia. 
‖La alternancia como hecho político históricamente relevante y la transición democrática como proceso capaz, 
eventualmente, de transformar instituciones y estructuras; discurrirán entre el ser y el deber ser. Los 
equilibrios de poder al interior del nuevo grupo gobernante y entre éste y la oposición o entre el gobierno 
entrante y los  medios de comunicación o con los empresarios o el gobierno federal; tenderán a reafirmar el 

poder refrendado en las urnas, es inevitable, es natural que así sea. Lo fundamental, en todo caso, es la forma 
y los fines del ejercicio del poder. 

‖Por ejemplo, la decisión de los legisladores, miembros de los partidos de Compromiso por Puebla; de integrase 
en una sola fracción parlamentaria, en este caso el PAN, con el fin de tener el control de la mesa directiva y la 
gran comisión, debe ser provisional para contribuir a la propia gobernabilidad del Congreso y al inicio del nuevo 
gobierno. Por su propia fragilidad no puede ser definitiva; debe darse paso a un gobierno plural tal y como se 
hizo en la LVII Legislatura federal. Esta será una prueba, más bien un indicio, de qué tipo de transición se 
pretende.  
‖Algunos militantes del PAN se preguntan ¿Por qué pedirle a Compromiso por Puebla un gobierno plural en el 

Congreso cuando no lo hizo el PRI? Justamente es el dilema ético, político e institucional a que se enfrenta 
toda   transición que se diseñe para trascender. ¿Por qué no lo hizo el PRI? Por qué su aplastante mayoría 
obnubiló a su dirigencia y desde luego por falta de una visión comprensiva, incluyente, contemporánea de la 
democracia y del cambio político que vivimos. El Congreso de Puebla es una institución con inercias y prácticas 
premodernas, es una institución que debe ser transformada. Por ejemplo, la nomina es aún administrada por la 
Secretaría de Finanzas, como un instrumento de control. Hay quienes piensan que la división y el equilibrio de 

poderes es una falacia. Pero entonces: ¿sobre qué principios e instituciones vamos a construir una nueva 
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sociedad? Desde luego suponiendo que aspiremos a fines superiores y no al simple ejercicio del poder por el 
poder.  Sería una salida falsa no hacer los cambios que reflejen la nueva pluralidad del Congreso con el 
argumento de que la nueva mayoría debe usufructuar los mismos beneficios, en este caso vicios, que la 
anterior mayoría. 

‖En cuanto al Poder Judicial, ya lo hemos dicho en estas páginas, es sabido que subsisten las prácticas de 
sujeción al Poder Ejecutivo, incluso ha trascendido que en el gobierno que concluye, algunos de los 
magistrados fueron llamados a adelantar su periodo de jubilación con la idea de renovar al Tribunal antes del 
cambio de gobierno. ¿Cuál sería el camino deseable para que al igual que el Congreso, el Poder Judicial, 
recupere su papel de equilibrio entre los otros dos poderes? 
‖A partir de la reforma judicial de 1994 la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha recuperado, 

gradualmente, la potestad y autonomía del Poder Judicial, es una práctica republicana que se está arraigando 
en todo el país. La disputa entre la Fiscalía General de Chihuahua y tres jueces que liberaron a un presunto 

asesino, está abriendo un debate de mayor hondura respecto de las competencias y responsabilidades del 
ejecutivo, legislativo y del propio poder judicial en el ámbito de los complejos problemas de seguridad y justicia 
que padece el país. 
‖En el caso de Puebla se han dado tres indicios: la tentativa de que un cierto número de magistrados 
presentaran su jubilación anticipada; la disputa entre los poderes Judicial y Ejecutivo por la posesión de un 

terreno utilizado en la ciudad judicial como estacionamiento y la suspicacia de una inesperada reforma, a saber 
auspiciada por el gobierno entrante, que suprime el requisito de haber nacido en Puebla como necesario para 
ser magistrado. 
‖Más allá de la reforma de los poderes y del perfil del nuevo gobierno existe expectativa sobre la nuevas reglas 
del juego, así sea entre empresarios, presidentes municipales, universidades o medios de comunicación. En tal 
sentido, me parece oportuno volver al tema de la revisión del pacto o contrato social. 
‖Más que un antídoto contra posibles rupturas, que en una sociedad viva y de contrastes seguramente se 

darán, creo que el nuevo pacto social debería ser un elemento de cohesión en torno al proyecto común que 
demanda nuestra Puebla. Esa sería la virtud de la alternancia y la posibilidad de que se transmute en transición 

democrática. Un evento histórico como éste, quizás no se repetirá en muchos años, es una oportunidad para el 
Gobierno electo y para la sociedad. Convertir la alternancia en oportunidad de cambio y renovación, 
definitivamente precisa de un nuevo pacto, contrato o acuerdo social como se quiera denominar. En este 
sentido, todos los sectores y los grupos de interés tendrían la posibilidad de realizar su cometido con 

certidumbre. Lo pertinente es partir de lo fundamental: que los integrantes del nuevo gobierno asuman que 
tienen un mandato ciudadano para servir, no para ejercer un poder sin límites o en provecho propio; y que la 
sociedad y sus sectores estén dispuestos a participar con responsabilidad en la construcción de una Puebla más 
justa. Desde luego que existe la intención natural del Gobernador Moreno Valle de poner su impronta en el 
ejercicio del poder; seguramente que hay un cúmulo de intereses en juego y también contradicciones de difícil 
solución. De ahí que el nuevo contrato social debe construirse con una enorme lucidez y determinación para 
poner por encima de los intereses parciales, el futuro de Puebla.‖ 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=38 
 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Había una vez… 
¿Se imagina usted a Blanca Jiménez, ―Nacaranda‖, como presidenta municipal de esta heroica ciudad de 

Puebla? 
No es broma, por lo menos en la mente de la diputada federal, quien no tiene empacho en decirlo a propios y 
extraños. De hecho, ella se esponja como pavorreal al manifestar ―seré la segunda mujer que gobierne la 
ciudad, como mi tocaya Blanquita Alcalá‖ 
En serio, no se ría. 
Y es que todo el alboroto que se armó en el proceso de elección de la nueva presidenta del organismo de 
mujeres priistas que le conté en la entrega pasada, tiene que ver nada menos que con los sueños guajiros de la 

legisladora, quien seguramente ha sido engañada por algún príncipe inexistente. No se asuste, esas cosas a 
veces suceden. (No entendemos que los príncipes no existen) 
Resulta que a nuestro personaje le entró la prisa por entregar al OMPRI de la noche a la mañana, luego de 
permanecer más de tres años como encargada de despacho. Y es que en su partido están a punto de elegir a 
los nuevos líderes de los Comités Municipales y ella, por qué no, puede ser quien encabece al partido en la 
capital del estado. 

En su propio cuento de princesa ―Blanquita‖, como le dicen sus amigas, necesitaba estar libre de cualquier 
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responsabilidad partidista para entonces aspirar al cargo, pues con su ―arduo trabajo institucional‖ se había 
ganado el boleto; qué digo el boleto, la lotería, el premio mayor, ¡la corona! Pero para eso habría que 
abandonar aquello que ya no era suficiente: el OMPRI. 
Entonces, recostada en su cama cubierta de velos esperando el gran día, decidió echarle una mano al destino y 

planear ella misma la manera de apresurarlo. Para cambiar el rumbo de su vida, se alió con quien se 
convertiría en la bruja de su propio cuento, pero que tenía en su poder la barita mágica para ayudarla, la 
delegada nacional del organismo, Rosalinda Albarrán López. 
(Por cierto, esta mujer de no muy buenos modales, tuvo el cinismo de sabotear a una de las aspirantes con 
mayores posibilidades, pues de manera absurda le quitó de las manos su plan de trabajo —requisito de la 
convocatoria— y se lo metió, literalmente bajo las nalgas para evitar que se inscribiera en el proceso. Y si no lo 

cree, pregúntele a Silvia Tanús, quien en ese momento fungía como secretaria técnica de la mesa directiva. 
Vergonzoso, ¿no?) Pero continuemos. 

Y se hicieron cómplices. 
Días antes, ―Nacaranda‖ advirtió a quienes aspiraban a ocupar su ―cargo‖ que sólo lo obtendría la mejor 
postora, pues para convertirse en la segunda alcaldesa de Puebla, necesita entre muchas cosas, dinero. 
Y llegó el día. 
Se llevó a cabo la sucesión del OMPRI en Puebla. Y con un proceso lleno de irregularidades orquestadas por la 

delegada nacional, finalmente Laura Zapata (no crea que la actriz, sino la ex presidenta municipal de 
Tepeyahualco) se convirtió en la nueva líder. 
Y aunque debo reconocer que esta mujer de apenas 31 años cuenta con la capacidad para hacer el trabajo, no 
se debe olvidar que en política la forma es fondo, y ella fue —seguramente sin conocimiento— cómplice de las 
circunstancias. 
Y es así como Blanquita Jiménez con el tesoro en la bolsa, deja a las mujeres de su partido pues ella, ninguna 
otra, tiene en sus manos la zapatilla que tiró Blanquita Alcalá cuando tuvo que dejar el Palacio. 

Ahora, libre como el viento, ―Nacaranda‖ y su bolso color marrón, de prestigiada marca pirata ―GH‖, buscará a 
como dé lugar ser líder del tricolor para desde ahí comprometerse y después casarse con su príncipe imaginario 

e irse a vivir al Palacio más hermoso de la ciudad. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=37 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Si ya se chingó a Josefina y a Creel, qué le duran “El Peje” y Peña Nieto 
esde hace días se insiste en que Rafael Moreno Valle está en la puja por la candidatura del PAN a la 
presidencia de la república para 2012. Unos dicen que en posicionamiento nacional está tres o cuatro 
puntos por arriba de Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel; otros, que está abajito, a un cachito, de estos 
dos últimos casi pisándoles los talones. 

Nada mal en tan solo cien días de gobernador, ¿no? Si en ese tiempo alcanzó y rebasó a Roberto Gil 
Zuarth, Emilio González, Javier Alarcón y a Ernesto Cordero no me atrevo a pensar allá por diciembre cuántos 
puntos le sacará de ventaja a Andrés Manuel López obrador y a Enrique Peña Nieto. No menos de veinte, sin 

duda. 
Sus encuestas, las que tiene en su escritorio, las que pagó con su lana, las que solo él puede ver, las que 
midieron desde Baja California hasta Yucatán han hablado, como los dioses, y le han dicho que si ya se 
chingó a Gil, Alarcón, González y a Cordero se puede chingar a Creel y a Josefina. Y chingándose a la 

esquelética caballada del PAN, como la juzgó el embajador Pascual, que tiemblen de miedo El peje y Peña Nieto 
porque va por ellos.  
Ya en serio. Moreno Valle no es tonto. No imagino la risa que debe darle leer este tipo de cosas si es que 
las lee. Los cortesanos lo hacen en buena lid, con el propósito de ganárselo pues, pero él sabe que todavía le 
falta y que ésta no es la suya; conociéndolo como lo conocemos, sabemos que no le gusta fantasear, es un tipo 
que no se avienta como El borras… 
No dudo que su capacidad le dé para aspirar a la presidencia, pero no en este momento, ¡en este momento y 

los próximos cinco años!, lo que debe hacer es seguirse proyectando en los escaparates nacionales y 
hacer mucha, mucha política y relaciones públicas para que lo conozcan lo mismo en Sinaloa y Nuevo León que 
en Tabasco y Chiapas. Y él lo sabe. 
Por identidad, los poblanos, por supuesto que, querrían ver en Moreno Valle a un presidente de México; 
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sería pues un orgullo que otro de nuestros paisanos emulara a don Manuel Ávila Camacho y en la medida de lo 
menos posible a Gustavo Díaz Ordaz, por aquello del 68. Pero antes que eso, tiene que tener los pies bien 
puestos en la tierra y no errar el cálculo, no vaya a ser la de malas o Dios no lo quiera y… 
Nadie mejor que él para conocer su realidad presente y su posibilidad futura. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-200511.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Las violaciones al Estado laico 
Desde mediados del siglo XIX, el Estado mexicano es, constitucionalmente, un Estado laico, es 

decir, ajeno a cualquier creencia religiosa, aunque respetuoso de todas. 
No fue un capricho de los liberales del siglo antepasado el separar al Estado de la Iglesia católica; fue una 

necesidad imperiosa para poder sacar adelante al país. 
La guerra de Independencia logró sacar a México del dominio de España, pero quedó intacta la estructura 
colonial, dominada por los grandes capitales de terratenientes y mineros, y por la Iglesia. Se tomaron medidas 
extremas para romper con las fuerzas que impedían el progreso del pueblo y, como ocurre siempre que se 

atacan intereses creados de personas, de grupos o de instituciones, la reacción fue brutal. 
La Iglesia católica, aliada de los ricos de la época, hizo la guerra al gobierno mexicano con el apoyo del 
Vaticano. 
Fue una guerra larga y sangrienta, que entre muchas otras cosas trajo la invasión de Francia a México para 
imponer a un emperador austriaco. 
Total, ganaron los liberales. Los bienes de la Iglesia fueron expropiados, se estableció el Registro Civil para 
asentar nacimientos, fallecimientos, celebrar matrimonios y los panteones pasaron a depender del gobierno 

civil. 
150 años después, se reconoce internacionalmente que México se adelantó a su tiempo. Ahora es signo de 
modernidad la separación de los gobiernos civiles de los gobiernos religiosos. Se ve, por ejemplo, a los pueblos 
árabes estancados en la Edad Media, pues se confunde en ellos el poder civil y el poder religioso, ya que el 

primero castiga a quienes violan El Corán, que es la ley suprema de los musulmanes, y los ministros religiosos 
mahometanos tienen fuerte influencia en los gobiernos civiles. 
 Damos pasos atrás 

Bueno, pues 150 años después de que México se adelantó a su época, empezamos a dar pasos 
atrás. 
Con la llegada del panismo al gobierno federal, con don Vicente Fox Quesada en la Presidencia de la 
República, empezó el intento de los sectores más atrasados del país por cambiar al Estado laico por un Estado 
religioso, con el pretexto de que los mexicanos somos fervorosamente católicos y guadalupanos (todavía no se 
propiciaba la brutal violencia que vivimos ahora y que nos está exhibiendo, según un antropólogo, como uno de 

los pueblos más brutales y despiadados, junto con el pueblo chino y el turco). 
Las reacciones a esos intentos fueron muy criticadas por un amplio sector de la población mexicana: maestros, 
profesionistas, periodistas, estudiantes, etcétera, lo que obligó a los gobiernos panistas a cuidar más las 
formas. 
Ellos continúan con sus intentos, más por pose para ganarse el voto del pueblo creyente que por verdadero 

espíritu religioso, pero lo están haciendo en forma sutil.  
El día de su toma de posesión Fox fue a la Basílica a postrarse a los pies de la Guadalupana y a implorar su 

ayuda, pero al parecer la virgen no lo ayudó mucho que digamos. Después de rendir protesta ante el Congreso, 
en un acto en el Auditorio Nacional y ante un público favorable, su hija le entregó un crucifijo, quién sabe para 
qué, pero bueno, eso sólo logró irritar a los partidarios del Estado laico, que son muchos y que están en puntos 
clave. A raíz de eso, se tuvo más cuidado en hacer las cosas. Felipe Calderón y su esposa ya no se exhiben 
en televisión asistiendo a la misa dominical en Catedral, por ejemplo. 
Todo lo anterior viene a cuento por la idea de algunos diputados del PAN y del PRI de viajar a Osma, España, 
para asistir a la beatificación de quien fuera, en la época de la Colonia, obispo de Puebla, don Juan de Palafox 

y Mendoza. 
Para justificar el viaje y el pago de ese viaje, por cuenta del erario, inventan que son invitados por el Senado 
de España para firmar un convenio de colaboración con el gobierno de Navarra, provincia a la que pertenece 
Osma. 
Los señores diputados del PAN, PRI, PRD pueden viajar por motivos religiosos, al Vaticano, a España, a China o 
a la Unión Soviética, si se les da su regalada gana, sólo que deben hacerlo cubriendo sus gastos, con dinero 

suyo y no del erario. 
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Los diputados Enrique Doger Guerrero y Juan José Espinosa están exigiendo eso precisamente, que 
paguen sus propios gastos y que se vayan a recorrer el mundo, pero que no sea con dinero público, porque eso 
ya es inmoral. 
Los diputados creyentes, que deben ser muchos, tienen todo el derecho, como católicos, de asistir a los actos 

religiosos que se les pegue la gana, pero esos viajes nunca deben ser con representación oficial y pagados con 
dinero público. Eso daría origen a que diputados de iglesias cristianas, si los hay, exigieran lo mismo para 
asistir a actos de su respectiva Iglesia, y los panistas católicos y los priistas católicos, con todo el amor que le 
tienen al prójimo, no lo iban a permitir. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-200511.php 

 

 
 
( Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Se sabe... 
Que Guillermo Aréchiga Santamaría podría quedar fuera de la fórmula que integrarían el PRI, el Verde y el 
Partido Nueva Alianza para contender por el Senado de la República en las elecciones federales del 2012. 
La salida del presidente de la Gran Comisión en el Congreso del Estado de ese que era el plan original no 

significaría ningún tipo de desgracia política para el aludido, para nada, pues en caso de quedar fuera, el 
movimiento obedecería más bien al interés que tendría su jefa y madrina, Elba Esther Gordillo Morales, por 
protegerlo de una eventual derrota y, por lo tanto, del ridículo. 
En lugar de mandarlo a ganarse un lugar en el Senado a través de la competencia directa en las urnas, lo que 
ahora estaría planteándose la dirigente vitalicia del SNTE, y dueña además de Nueva Alianza, es enviar al 
diputado local poblano a una gentil y cómoda lista de abanderados plurinominales. 

Un sitio de privilegio en la lista garantizaría su escaño y lo alejaría de contratiempos innecesarios. 
La especie cobra tintes de realidad si se toma en cuenta la escasa empatía que produce Aréchiga con los 

ciudadanos ordinarios. 
Aun así, el tiempo que resta para llegar a la hora de las definiciones es largo y muchos cambios pueden 
escribirse todavía. 
*** 
Que pronto podrá conocerse si es que el ex gobernador Mario Marín Torres tiene alguna, aunque sea remota, 

posibilidad de ser candidato de su partido al Senado en el 2012. 
Una vez que Humberto Moreira vaya dando a conocer los nombres de aquellos ex mandatarios estatales que irá 
incorporando a tareas partidistas dentro de la estructura del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, podrá verse si 
es que existe el interés de tener cerca al poblano aun con el desprestigio que carga a cuestas. 
Una fuente autorizada del tricolor nacional ha dicho que Peña Nieto, Enrique, es el principal interesado en que 
el ex gobernador Marín no aparezca en actos públicos junto a él, lo cual lleva a pensar que tampoco será 
llamado para hacer campaña y que por lo tanto menos sería beneficiado con la candidatura que quiere. 

Como sea, la duda está próxima a despejarse. 
Si Moreira lo incluye, le da una cartera y hasta un lugar en el viejo edificio de Insurgentes Norte, en la Ciudad 
de México, todo podría ser posible. 

*** 
Que quien sí recibirá una cartera para sumarse a las labores proselitistas del PRI en el 2012, en el ámbito 
estatal, es Alfredo Rivera Espinosa. 

El priista presidirá a partir de este mes el Instituto Político Empresarial del PRI, un organismo que sin depender 
directa ni formalmente del Comité Directivo Estatal que dirige Juan Carlos Lastiri Quirós, en los hechos trabaja 
a favor de los intereses del tricolor entre la élite económica y los empresarios, una labor que encaja bien en el 
perfil de este político. 
Alfredo Rivera, que sustituye en esa posición a Rafael Moreno Valle Buitrón, rendirá protesta el martes 31 de 
mayo en un acto público que se realizará a las 7 de la noche. 
*** 

Que este mismo año se abrirá una segunda vacante para incorporar nuevos magistrados al Tribunal Superior 
de Justicia. 
Después de Carlos Enrique Hernández Ramírez, que el pasado 13 de mayo cumplió 75 años de edad y que por 
ello se encuentra a unos días de abandonar el Poder Judicial, otro integrante del pleno que en este 2011 llegará 
a esa edad es el magistrado Fernando García Rosas, quien cobró como presidente de ese poder durante el 

sexenio de Manuel Bartlett Díaz. 
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Con el hueco que dejará la salida de García Rosas se abrirá una segunda oportunidad para que el gobernador 
Rafael Moreno Valle incursione en la zona neurálgica del Tribunal con un magistrado (el segundo del año) afín a 
sus intereses. 
De dos magistrados nuevos sería menos complicado sacar al nuevo presidente, en caso, sólo en el caso de que 

el Ejecutivo tuviera entre sus planes futuros la remoción de David López Muñoz. 
*** 
Que uno de los personajes políticos que más ha llamado la atención en el primer círculo morenovallista por su 
buen desempeño, aun cuando oficialmente no trabaja para el Poder Ejecutivo, es el diputado y coordinador de 
la bancada panista en el Congreso Mario Riestra Piña. 
El hijo del finado Mario Riestra Venegas ha sobresalido después de cuatro meses de trabajo en la presente 

legislatura como un eficiente operador, siempre, por supuesto, a favor de los intereses de la coalición que lo 
postuló y lo llevó al cargo que ahora desempeña. 

Estos resultados positivos pueden servir para empujar a Riestra Piña hacia sus aspiraciones personales, que 
apuntan hacia el Palacio Municipal no en la elección que sigue, la de 2013, sino la posterior. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Jorge Jiménez Alonso) 
 
Conversaciones con Puebla 

El viernes 13 de mayo leía una noticia en El Economista del reportero Erik Ramírez, en la cual se destacaba que 
"QUERÉTARO APANTALLA CON 16,000 MILLONES", refiriéndose a la construcción de un complejo turístico 
cinematográfico denominado "Ciudad Maderas", buscando convertirse en un polo turístico temático de la 
animación para películas, cortometrajes y caricaturas. Dicho complejo contará con más de 700 cuartos de hotel 
(los que tienes en tu capital), 25.000 mil casas, un hospital, una universidad, museo, un llamado "power 
center" o centro de negocios, un campo de golf, y como piezas centrales una fábrica de caricaturas, un centro 
de estudios especializado en animación y un parque temático, atracciones con las cuales sus autoridades 

planean generar más de 10,000 mil empleos directos al término de la construcción del complejo, proyectado a 
8 años. Como sabes, querida Puebla, en la semana del 17 al 24 de abril pasado estuve precisamente en 
Querétaro, participando en la LI Asamblea Nacional de Derecho del Trabajo, según lo conversamos el viernes 
29 del mismo mes en este espacio, y dado que reseñé y comenté únicamente el aspecto jurídico del evento, no 
te hablé de las bondades y el progreso que advertí en esa gran capital del centro de la república, lo que 
indudablemente me llevó a compararte con tu ciudad capital y a lamentar la pasividad de nuestras autoridades 
municipales. 

Querétaro cuenta, para tu conocimiento, con 20 parques industriales, con 741 empresas de capital extranjero, 
con 55 instituciones educativas de nivel superior y 42 centros de investigación. Hoy, la capital del tercer estado 
más competitivo del país tiene para ello, un centro de congresos de 4,604 metros cuadrados con una capacidad 
para 9000 personas; también cuenta con un eco centro expositor, con 72 hectáreas de superficie útil, con 2 
naves de 4,500 metros cuadrados cada una, un centro de espectáculos, plaza de toros y autódromo, así como 
un club de industriales de 10,000 metros cuadrados, con 16 salones para reuniones de negocios. Es una 

ciudad, su capital, muy limpia y organizada para separar sus desechos orgánicos e inorgánicos, con sus calles, 
en el hermoso centro histórico adoquinadas y con fuentes y jardines por doquier, sus avenidas son modernas 

con pasos a desnivel y de concreto; ahí no existen "los baches", a los que los poblanos por desgracia, ya nos 
hemos acostumbrado. 
¿Por qué te comento esto?, primeramente porque lo he constatado y lo he vivido recientemente y en verdad 
contrasta la pujanza y el dinamismo que se advierte en Querétaro, con la pasividad y anquilosamiento de 
Puebla capital; percibo a un gobierno municipal "echado", con un Presidente muy activo en los eventos sociales 

y en las declaraciones ante los medios, pero sin efectividad alguna en el ejercicio pleno de su función pública. 
Su programa "estrella", sobre la pavimentación de mil calles, se ha pospuesto indefinidamente y a no ser por la 
obra gubernamental del distribuidor Zaragoza estaríamos como al empiezo, solo planeando; ¡ah sí!, haciendo 
declaraciones y "remendando" las desastrosas obras de la administración pasada, en las calles del Centro 
Histórico, el Paseo Bravo y la laguna de Chapulco, pero nada más; llevamos 92 días de esta administración 
municipal, y desafortunadamente para los poblanos, nada de efectividad tenemos; al grado tal que, 
contrastando con el lema que utiliza el Gobernador Moreno Valle, "lo mejor está por venir", el periódico Cambio 

en su sección local le pone, refiriéndose al gobierno municipal y a su Presidente, "lo peor... está por venir". Y es 
que definitivamente, hay una abismal diferencia entre la eficiencia del Gobernador y la evidente ineficiencia del 
Presidente Municipal, egresado del "yunque". 

En el prefacio de su libro "Los secretos del Yunque", Luis Paredes, quién ha sido uno de los tres presidentes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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municipales de tu ciudad capital egresados de las filas de Acción Nacional, dice de la organización "El Yunque", 
a la que perteneció; y cito textualmente: "la lucha política ha sido el eje de nuestras vidas. Nos fortalecimos a 
medida que el viejo gobierno se resquebrajaba. No optamos por la violencia y pacientemente nos aplicamos a 
la construcción de condiciones que contribuyeron a forjar un régimen democrático. Pero el México que 

encontramos cuando llegamos a gobernar no es el mismo que existía cuando iniciamos nuestra lucha. Aquellas 
ciudades provincianas y aisladas del mundo son ahora urbes cosmopolitas, habitadas por personas con una 
visión del mundo y de la vida mucho más vasta y distinta de la de quienes la poblaban en las décadas de 1950 
y 1960. La humanidad ha vivido la más profunda transformación sociológica que se haya dado en toda la 
historia, la vida se asume diferente....", para luego agregar "Los jefes de la Organización no han asumido la 
realidad contemporánea. Desplazaron a quienes con sus opiniones, no siempre apegadas a lo "orgánicamente 

correcto", les incomodaban. Se encerraron en un círculo de incondicionales incapaz de generar el pensamiento 
político que inspirara su forma de actuar en el poder. No estuvieron a la altura de lo que la historia les 

demandaba y han terminado como una monumental agencia de colocaciones que funda su poder en permitir o 
bloquear el paso a los cargos de elección popular y en su capacidad de otorgar chambas a quienes se someten 
a su voluntad."  
Eduardo Rivera Pérez es un miembro del "yunque". En la página 336 del libro comentado, Luis Paredes dice 
acerca de su persona: "Él sí obedecería cualquier instrucción de sus amos"; y para terminar las citas, en la 

página 272 de "Los secretos del Yunque" se lee: "Aquellos que deben su chamba a la Organización, no trabajan 
para el Gobierno, el partido o sus jefes laborales, sino para complacer a los jefes del yunque." ¿ASÍ, O MÁS 
CLARO, QUERIDA PUEBLA?, en efecto "LO PEOR ESTA POR VENIR", ¡qué lástima para los poblanos! Me despido, 
y recuerda siempre: "LO QUE CUESTA DINERO VALE POCO". 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2977.htm 

 
(En punto) 
 
Vientos de cambio se sienten en la Secretaría General de Gobierno, la que encabeza Fernando Manzanilla 

Prieto, pero no crea que el movimiento tiene que ver con su persona o alguno de sus subsecretarios. Más bien 
el ajuste, que se antoja cercano, será en el área de comunicación social.  
María López Aguilar, quien, hasta ahora, se desempeña como enlace de comunicación en esa dependencia, 
podría ser removida del encargo en los próximos días, pues no se entiende la llegada de tres personas más, 
una de ellas de nombre José Rubén Romero César, a realizar tareas paralelas más que complementarias.  
Por lo pronto, sólo son sospechas las que existen sobre el cambio pero las suspicacias saltan a relucir.  
Mire usted, Romero César no es ningún improvisado; cuenta con las credenciales suficientes para hacerse de la 

titularidad de la oficina de comunicación.  
En su cuenta de Linkedin, la red social para vínculos profesionales, el personaje aludido se presenta como 
director de Difusión de la Semarnat, coordinador de Enlace Institucional en la Secretaría de Energía y gerente 
de Relaciones Institucionales en Biofields, un grupo empresarial mexicano que desarrolla proyectos de energía 
renovable.  
Anteriormente ocupó la dirección de Voluntarios Fideicomiso Apec en la Secretaría de Economía y subdirector 

de Enlace con el Congreso de la Unión en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.  
La presentación que sobre sí mismo hace José Rubén Romero es elocuente.  

"Profesionista encaminado a la solución de problemas, relaciones gubernamentales, conocimiento del Congreso 
y sus procesos, con amplia experiencia en el campo del Cabildeo profesional". 
¿Cómo ve?  
¿Verdad que su presencia en la Secretaría General de Gobierno se antoja a, cuando menos, una renuncia o 
movimientos de puestos?  

Muy pronto se sabrá si se trata de una asesoría pasajera o una ampliación del equipo de comunicación. 
Aunque, en los hechos, López Aguilar tiene cada vez menos margen de acción en la dependencia.  
*** 
Casi con la exclamación del Chapulín Colorado, ¿y ahora, quién podrá defendernos?, el rector de la UPAEP, 
Alfredo Miranda López, elevó la voz para exigir un alto a la inseguridad alrededor de su universidad, después 
del asalto a una estudiante que sufrió heridas en el rostro y manos por resistirse a ser despojada.  
Aunque sea poco notable, la violencia contra universitarios persiste, no sólo en la UPAEP, (donde según el 

rector hay 18 incidentes delictivos al mes), sino en la mayoría de las instituciones de educación superior de la 
ciudad y municipios conurbados. 
Podríamos recordar otros casos, como en la UDLA, donde insólitamente el año pasado un sujeto armado pasó 

los controles de seguridad, de ida y vuelta, y se robó un Mercedes Benz deportivo; en la Ibero, donde también 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2977.htm
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en 2010, cinco alumnos fueron asaltados y uno de ellos fue gravemente herido, o incluso la misma UPAEP, con 
el secuestro y posterior asesinato de un estudiante de Medicina, hecho que sigue siendo, hasta hoy, "un 
misterio sin resolver". Y aunque la pasada gestión municipal de Puebla había implementado, a fuerza de 
protestas, mayor vigilancia en la BUAP, en la Universidad Iberoamericana y en la UPAEP tras una ola de asaltos 

a estudiantes, parece que ese tipo de operativos se han suavizado en la actual administración, sí, la de 
Eduardo Rivera Pérez. Esperemos que no se relaje demasiado, pues de lo contrario más estudiantes podrían 
seguir resultando malheridos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 12 al 19 de Mayo de 2011.  

En esta edición se incluye al diputado panista Mario Riestra Piña en el lugar de Guillermo Aréchiga. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6323:el-pulso-

mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6323:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6323:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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(El Mapache) 
 
Con la música a otra parte 
¿Usted dejaría que un piloto inexperto, sin horas de vuelo previas, tripulara un costosísimo LearJet? 
¿Usted dejaría que su hijo manejara, sin tener licencia, su vehículo y que, además, haga lo que se le pegue la 
gana, a sabiendas de que usted no lo va a regañar? 

En ambos sentidos, la respuesta es clara. ¡Nunca! 
 ¿Entonces por qué la SEP permite que un individuo que apenas obtuviera su título como músico en las 
condiciones más sospechosas (en sábado a las 7 de la noche y sin sinodales de peso); sin contar con 

experiencia previa y que se hace rodear de un grupúsculo de incondicionales, dirija los destinos del 
Conservatorio de Música? 
Un grupo de docentes y alumnos inconformes de dicha institución se dicen molestos por la falta de 
profesionalismo y capacidad que tiene el pianista Cuauhtémoc Mario Cruz Abud, quien con lujo de prepotencia 

y presumiendo sus ―palancas al más alto nivel en la dependencia educativa”, hace y deshace a su antojo en 
detrimento de verdaderos artistas con probada capacidad. 
Para empezar, denunciaron que tanto Cruz Abud como su directora académica, Martha Aguirre, y el Ingeniero 
Técnico de Audio, Miguel Barrera, tienen cooptada la matrícula de docentes, imponiendo profesores de su 
agrado, relegando a maestros que se han ganado a pulso su nominación, limitándolos a impartir ―horas 
honoríficas‖ sin que se les pague un solo peso y bloqueándolos para que puedan incrementar la matrícula de 

los alumnos que tienen en las escasas hora-clase que les asignan. 
Y aún hay más, es de todos bien sabido la complicidad de estos individuos para ―desaparecer‖ y retrasar los 
procesos de titulación de algunos alumnos quienes, después de cursar los 11 años obligatorios de su 
licenciatura (3 años de iniciación, 3 años de preparatorios y 5 años de licenciatura) ven minados sus deseos de 
trascender más allá de las aulas, simplemente porque estos sujetos, sin lana de por medio, no mueven ni un 

dedo. 
Insisten los quejosos que, si de lana ($$$) hablamos, estos tipos son expertos en la uña de gato (no las tripas 

de gato con que se hacen las cuerdas del violín) pues a cambio de módicas ―cuotas‖ son capaces de hacerle al 
mago y cambiar las calificaciones de los alumnos más burros (de esos que no rebuznan porque no se saben la 
tonada), o asignar horas de participación en la orquesta del colegio, requisito indispensable para todos los 
alumnos. 
Además, salieron mejores que Chabelo para eso de las catafixias, porque entre esos tres sujetos de marras, 
controlan toda una mafia en la asignación de músicos ejecutantes para las diferentes orquestas y bandas 
sinfónicas que hay en el estado. 

Si quieres tocar en la Sinfónica de Puebla te cuesta tanto; si quieres ir a la banda de música del ayuntamiento, 
te cuesta tanto, si quieres tocar en el cuarteto de cieguitos del zócalo, la cuota es tal, y así. 
Y como no tienen llenadera, pues dobletean entre el Conservatorio y la escuela de música de una Benemérita 
Universidad Autónoma, de ahí que sólo se presenten de dos a tres horas todos los días en el inmueble del 
Paseo Bravo.. ah, claro… y los días de quincena. 
¡Ah!... pero aún hay más: estos ―angelitos‖ también regentean a sus docentes, pues mediante un acuerdo con 

el Instituto García Senderos de Cholula, les envían maestros para que cubran las horas de educación musical, 
cobrando jugosas ―cuotas‖ que se quedan en sus arcas personales y de las cuales los profes no ven ni 50 
centavos. 
De acuerdo con los quejosos, entre otras tantas tropelías del ―Cuauh‖ y sus compinches, destaca el hecho de 
que le otorgaron una plaza de maestro a Marcos Aguilar Jiménez quien no toca ningún instrumento pero tiene 
la gracia de ser el ¡chofer de Don Crescencio, patriarca de los Marín Torres! (¿Ya capta de dónde viene el halo 
de intocable?) 

Una de las últimas fechorías de esta caterva de músicos malanota es haber corrido, mediante argucias 
legaloides, a la anterior presidenta de la Asociación de Padres de Familia debido a que no se quiso ―poner la del 
Puebla‖ con las cuotas de recuperación que pagan los estudiantes y que son administradas por dicha 
asociación. 
Las quejas son muchas y lamentablemente, los denunciantes no ven para cuando les cantarán las golondrinas 
a estos musiquillos ―rascacuerdas‖... 
¿Alguien de la SEP que les dé una respuesta… una esperanza… algo? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6324:con-la-musica-a-

otra-parte&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6324:con-la-musica-a-otra-parte&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6324:con-la-musica-a-otra-parte&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Elecciones en la UPN de Puebla  
Que el próximo 1 de junio tendrán lugar las elecciones de director en la Universidad Pedagógica 
Nacional (UPN) de Puebla, en las cuales buscará reelegirse José Pedro Valdés Martínez en la persona de 
su subdirector de Planeación Elliú Rodolfo Fernández Argüelles, aunque le han salido al paso otros dos 
candidatos: la actual coordinadora de la Universidad en el plantel regional de Acatlán de Osorio, Aurora 

Pantaleón Calixto, y el subdirector de Investigación y Posgrado, Benigno Romano Romano. 
Este último, por cierto, se perfila como el favorito y como el catalizador de la inconformidad que priva 

entre docentes y alumnos de la UPN tanto en el campus de la ciudad de Puebla como en los siete planteles 
regionales de la institución localizados en Acatlán, Atlixco, Cuetzalan, Huauchinango, Izúcar de Matamoros, 
Zacatlán y Zacapoaxtla. 
Benigno Romano, quien está próximo a obtener su doctorado en Educación, es visto como la opción 

contra el continuismo que pretende José Pedro Valdés a través de Elliú Rodolfo Fernández, un 
exfuncionario con antecedentes de inhabilitación por malos manejos de fondos públicos cuando laboró en las 
oficinas centrales de la SEP y que desde la sombra es apoyado por el extittular de la dependencia, Darío 
Carmona García. 
*** 
Que este jueves el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas salió de viaje a Nueva York, y que en los 
próximos días el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez se irá a Europa, posiblemente a 

Alemania para atender una invitación del gobierno de ese país, o a España para estar presente en la 
ceremonia de beatificación del obispo Juan de Palafox y Mendoza. 
*** 
Que los diputados de la LVIII Legislatura del Congreso del estado dejaron plantados a los 

organizadores de los dos paneles que este miércoles y jueves se efectuaron en la Universidad 
Iberoamericana de Puebla para analizar los factores que frenan el desarrollo municipal y la necesidad de 
reformar y enmendar la Ley de Desarrollo Social de la entidad. 

Ambos eventos fueron convocados por el nuevo director de la licenciatura en Ciencias Políticas y 
Administración de la Ibero Puebla, Ángel Alfredo de la Rosa Pérez, quien sustituyó al actual rector de la 
Universidad del Desarrollo (Unides) José Ojeda Bustamante. 
Los organizadores entregaron invitaciones personalizadas a todos los diputados de las comisiones de 
Asuntos Municipales y de Desarrollo Social del Congreso Local y aun con todo y acuse de recibido, 
profesores y estudiantes se quedaron como novias de pueblo, vestidos y alborotados con sus investigaciones, 

que a decir de quienes sí llegaron, son documentos de muy buena manufactura. 
Entre quienes sí asistieron a los paneles figuran Jesús Castro Díaz, César Musalem Jop, Jorge 
Márquez y Honorio Ojeda entre otros académicos e investigadores de la BUAP y la UDLAP. 
*** 
Simón dice: 
―Para el que no tiene nada, la política es una tentación comprensible, porque es una manera de vivir con 

bastante facilidad.‖ 

Miguel Delibes (1920-2010) Escritor español. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Francisco Fraile García, Político poblano panista conocido coloquialmente como “Paco Fraile” pero le 
encanta que le llamen “El Pastor”, después de haberse sometido a un acto de sacrificio al estilo de 
San Juan de la Cruz, refugiándose en el trabajo burocrático de Delegado del IMSS en Puebla, como 
el mejor espacio para no entrometerse en el pasado proceso electoral estatal; se volvió a dar cuenta 

que lo suyo no es la administración privada, ni mucho menos la administración pública, muy a su 
pesar de que su trabajo lo hace con entera dedicación y entrega; lo suyo, lo suyo es la política. 
La política es brega de eternidad, es el mejor instrumento en el hombre para generar el bien común, es la 
actividad consustancial con la individualidad de la persona para apostar por su dignidad y la de sus 
semejantes; pero también es el espacio de la lucha permanente entre la bondad y la maldad, entre la doctrina 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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y la práctica, entre el ser y el deber ser, entre lo posible y lo imposible, en el juego constante del actuar 
humano calificado por Maquiavelo, como encaminado a la maldad por su propia naturaleza. Por ello, Paco 
Fraile, anuncia su retorno total a la política partidista no en una semanal rueda de prensa frente a un café, no. 
sino como ha sido su estilo personal de actuar –convocando a sus amigos a la plaza pública papar predicar o 

arengar-. 
Para demostrar el crecimiento que había logrado el PAN-Puebla después de la apertura que Fraile concedió a 
grupos disidentes del PRI en 1992; en el Museo de la UPAEP presentó El Cristo Negro. Cuando combinaba la 
administración privada con la de concejal de la ciudad, en el Carolino de la BUAP nos entregó ¿Y los obreros 
qué?, para después asumir con mayor responsabilidad sus funciones de diputado local, senador y diputado 
federal. El tema sirvió para impulsar una nueva ley laboral, un nuevo sindicalismo, pero la confrontación 

natural de intereses e interpretaciones políticas hasta la fecha han imposibilitado la reforma y todo indica que 
dichos intereses no la dejarán pasar en el presente sexenio federal. 

La Correspondencia del Diablo, editado por la BUAP, entregado en septiembre de 2010 y publicado en octubre 
del mismo año. Por su temporalidad, es un recurso para suponer que las cartas diabólicas de Guasabrio a 
Perversio, hechas llegar atadas al Pastor panista Francisco Fraile con los encabezados: sobre un ciudadano 
común; sobre un profesor; sobre las mujeres; sobre la religión; sobre los medios de comunicación; sobre los 
empresarios y líderes sindicales y  sobre los políticos. Fue el mejor acto de contrición del Pastor sobre el PAN-

Puebla, los gobiernos municipales panistas futuros, el Congreso local y por supuesto la gubernatura. El 
pragmatismo había triunfado, la doctrina había sido superada. La dualidad original Gómez Morín y González 
Luna, desequilibrada por la reforma constitucional Delamadridista de diciembre de 1982, que colapsó a la 
segunda y abrió el camino hacia el poder a la primera, se imponía en Puebla. 
De los tres instrumentos que Francisco Fraile el Pastor, reza en su obra y se los adjudica al Diablo viejo: Carne, 
riqueza y poder y que traduce como: placer, fama y poder, en los resultados electorales habían llegado a las 
personas de muchos panistas poblanos a través del poder político en distintas manifestaciones amenazando por 

la misma condición humana predicada por el realismo político en los altares de Maquiavelo,  Hobbes, Spinoza, 
Austin, Hart, hasta  el de Harold Lasswell, cuya principal amenaza es la destrucción del partido, que por todas 

las vías se debe proteger y cuidar. Por ese acto de contrición el Pastor: Paco Fraile en el campus de la UDLAP, 
ante sus siempre amigos, nos anunció que estaba de regreso, enhorabuena Paco. La lectura de El jesuita la 
tenemos presente. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9204:fraile-y-su-correspondencia-con-

el-diablo&Itemid=334 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 

“No me equivoqué con Riestra” (el espaldarazo del gobernador) 
Algunos de los asistentes a la famosa comida que hace poco más de una semana tuvieron los diputados 
locales del tricolor con Rafael Moreno Valle, cuentan que el gobernador ocupó un buen rato de la 
conversación informal para subrayar su beneplácito por el entendimiento que, pese a todo, y 
especialmente en los temas sustanciales, han alcanzado los grupos parlamentarios del PRI y PAN en el 

Congreso del estado. 

Directo, sin mensajes cifrados, dijo que en ambos lados ha encontrado apertura, madurez e inclusión para 
sacar adelante las iniciativas del Ejecutivo y acordar una agenda legislativa propia. 
En ese marco, y en ese contexto, Rafael Moreno Valle comentó a los legisladores priístas –entre los que se 
encontraban José Luis Márquez, Enrique Doger y Filiberto Guevara- que no se había equivocado en 
apoyar a su modo a Mario Riestra para que encabezara la coordinación de los diputados panistas. 
El mandatario dijo que Riestra ha estado a la altura de la responsabilidad y que, a estas alturas de la 
Legislatura, ya ha despejado cualquier duda sobre su capacidad como negociador. 

El encendido elogio recorrió las mesas, donde se entendió claramente como un claro y contundente 
espaldarazo para el joven político que, contra todo pronóstico, ha dado la cara por el partido del 
gobernador en el Congreso. 
A algunos de los priístas presentes en la comilona llamó la atención, y mucho, que Moreno Valle también 
reconociera la labor de otro diputado del PAN: Jesús Zaldívar. 
Sobre él, indicó que se ha mostrado como un operador eficaz al interior del panismo y que ha subido a 
tribuna en varias ocasiones para fijar posicionamiento y defender a su bancada. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9204:fraile-y-su-correspondencia-con-el-diablo&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9204:fraile-y-su-correspondencia-con-el-diablo&Itemid=334
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Para no pocos priístas causó una gran extrañeza que, en contraste, el jefe del Ejecutivo no tuviera una sola 
mención o palabra de reconocimiento para la labor del presidente de la Gran Comisión, el diputado de 
Nueva Alianza Guillermo Aréchiga Santamaría. 
*** 

Aunque ya ha trascendido que el rescate de la Laguna de Chapulco fue seleccionado entre otros 44 
proyectos de 15 países para recibir el Premio Internationale “Torsanlorenzo” en Roma, Italia, este sábado 
21 de mayo, vale la pena señalar que la prudencia siempre debe ser la mejor consejera de los políticos. 
Y es que por hacer críticas anticipadas, sin una evaluación seria y rigurosa, el caso de Chapulco –una de 
las grandes obras de la pasada administración municipal- se convirtió en un asunto de desgaste innecesario 
para ambas partes: la priísta Blanca Alcalá y el panista Eduardo Rivera. 

En opinión de muchos, lo decente y lo correcto era que, en reciprocidad a la apertura y voluntad que 
Blanca tuvo para iniciar con la entrega-recepción con siete meses de anticipación, dándoles y mostrándoles 

todo lo que se había hecho durante su gestión (aún cuando no estaba obligada a ello), Eduardo Rivera 
comentara en corto con ella sus observaciones y preocupaciones. 
No para proteger a nadie, sino para aclarar y corregir, siempre en el marco de la legalidad, sin distorsiones, 
lo que fuera necesario, pero evitando siempre que se litigaran estos temas -y más como escándalo- en 
los medios, porque, como vemos, se puede convertir en un efecto boomerang. 

Y es que ahora, ¿cómo va a explicar Eduardo Rivera que está mal lo que para expertos de Europa no 
sólo está bien, sino que hasta un reconocimiento se merece? 
Hay que recordar que detrás del prestigioso Premio Internacional ―Torsanlorenzo‖, está la Unión 
Internacional de Arquitectos (UIA) y que el mismo fue diseñado especialmente para resaltar proyectos 
ya construidos de arquitectura de paisaje y promover la calidad de espacios verdes urbanos.  
Los miembros del jurado de este concurso son de talla mundial y pertenecen a instituciones ejemplares, 
como la American Society of Landscape Architects (ASLA); European Foundation of Landscape 

Architects (EFLA), e International Federation of Landscape Architecture (IFLA).  
El eminente urbanista y paisajista chino Dr. Kongjean Yu fue el presidente del jurado en representación de 

la UIA. 
El proyecto urbano-paisajístico del Parque Metropolitano “Laguna de Chapulco” fue desarrollado por el 
arquitecto Mario Schjetnan Garduño, a través de su despacho Grupo de Diseño Urbano. 
*** 

La pregunta no es ociosa: 
¿Qué va a preferir el alcalde Eduardo Rivera? 
¿Acudir en representación del municipio de Puebla a Roma, Italia, a recoger el multicitado premio? 
¿O embarcarse en el inexplicable periplo político-legislativo a España para estar presente en el rito católico 
de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza? 
¿Y el estado laico? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Los diputados y el beato  

Un nuevo milagro de Palafox: la dirección general del estado de Puebla (perdón, el gobernador) ya autorizó que 
seis de sus diputados asistan a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. Y además les dio su bendición 
(léase Vo.Bo) para que lleven la representación del Congreso local poblano. Todo ello a un costo relativamente 
barato ya que no viajarán en primera clase sino en el espacio ese que se llama bussines. 
No me reclame el lector ni vaya a decir que el poder Legislativo es soberano y republicano. Si acaso lo ha 

pensado es porque se dejó llevar por el romanticismo que incluye la democracia y las alianzas partidistas. Así 
que por las dudas, más me vale aclarar que los diputados perdieron su calidad al siguiente día de ser ungidos 
debido a la sumisión de todos, incluidos los de PRI. Su jefe directo, el gerente general (perdón, el secretario 
general de Gobierno), les puso una sola condición para el viaje transoceánico: que no hagan panchos ni 
expongan el prestigio de la Puebla angelical. 
De ahí que cada cual tendrá que llevar su veladora y prendérsela al beato Palafox, después, claro, de que se 
enteren qué hizo el obispo para ganarse su espacio justo al lado de Juan Pablo II, allá en el cielo azul de la 

beatitud. 
Les abrevio el trabajo con algunos ejemplos de su obra: 
Palafox cedió su librería que hoy forma parte de la Biblioteca que lleva su nombre. También lo hizo con una 

piscacha de su peculio (12 mil pesos) para motivar al ayuntamiento, al cabildo eclesiástico y a los ricos de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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época a fin de que aportaran el resto que requería la conclusión de la Catedral, inmueble que tenía ya cien 
años de estarse construyendo. Gracias a esa iniciativa del entonces obispo y después virrey sustituto, dejó de 
ser válido el dicho aquel que usaban los morosos de la época: ―Te pagaré cuando se termine la Catedral‖, 
promesa que llevaba adosada el vocablo ¡nunca! También construyó hospitales y colegios para niñas y mujeres 

abandonadas. Incluso usó la fuerza pública (sin alusiones a los ejecutivos actuales) para meter en cintura a los 
frailes que manejaban la conciencia y el dinero de los feligreses. 
Palafox llegó a América con el encargo de obligar a los jesuitas a sujetarse a los acuerdos del Concilio de 
Trento. Les reclamó los diezmos que se tranzaban. Y como no le hicieron caso decidió excomulgarlos, y éstos, 
los soldados de Cristo, le respondieron a bote pronto y también lo excomulgaron. Fueron, pues, tiempos en que 
la lana y el poder espiritual confundía a los santos varones, resabios que perduraron hasta que Palafox dejó el 

mundo de las ambiciones y actitudes simoniacas de sus pares, prácticamente en el olvido, como si esa soledad 
hubiese sido una venganza concebida por sus enemigos, los jesuitas, cuya influencia acabó años después 

cuando éstos fueron expulsados de Portugal, Francia, España y sus colonias, donde habían construido el 
imperio de la orden de san Ignacio de Loyola.  
Dejo la historia y ahora discurro lo que podrían hacer Guillermo Aréchiga Santamaría,  Ana María Jiménez Ortiz, 
Rafael Von Raesfeld Porras, Mario Riestra Piña, Filiberto Guevara González y José Luis Márquez Martínez.  
Veamos: 

Imbuido por la fe, Aréchiga le pedirá al beato Palafox que los maestros vuelvan a creer en él y que Elba Esther 
le pase un poco de su talento y, por qué no, hasta de su perversidad política. Esto para que recupere el 
liderazgo que en un santiamén se le fue de las manos. 
Ana María le rogará para que su representación goce de las simpatías que suelen negarse a quienes llegan al 
cargo por la gracia del dios sexenal. Y además que la inspire a seguir su ejemplo, pero no de santidad, no, no, 
no, sino como promotora de espacios lúdicos para viudas, madres solteras y huérfanas. 
 Rafael Von Raesfeld se hincará ante la imagen del beato rogándole por sus paisanos (los mexicanos) que 

sufren la persecución de la Migra. Que no los deporten hasta que él pueda cumplir sus objetivos, entre ellos el 
de captar el voto para quien resulte candidato del PAN, no importa que sea una mujer. 

José Luis Márquez se dará golpes de pecho pidiéndole perdón a Palafox por haber sido zavalista de hueso 
tricolor. Y ofrecerá al nuevo beato un sacrificio personal en su honor: votar por el PRI. 
Filiberto pedirá de hinojos por la salud de los afectados por la fábrica Dragón, la moderna representación del 
demonio convertido en máquina emisora de veneno mortal. Y de paso, a escondidas, dejará una medallita del 

santo Niño cieguito adornado con la z que adoraban sus compañeros, incluido Márquez. 
En fin, el periplo de los diputados es para rendir culto a un estadista, según lo sugirió Rafael. Eso de darle vuelo 
a la hilacha es secundario. Que me falta Mario Riestra Piña… Pues sí; lo he dejado al final porque es el único 
que debería estar en Osma, pero no como diputado sino como representante de su padre, el principal impulsor 
civil de la beatificación y reconocimiento histórico de Juan de Palafox y Mendoza. 
Y ya que viajarán hasta allá, ¿por qué no los seis se unen para pedir por Rafael Moreno Valle? A lo mejor la 
energía del beato logra que el gobernador se haga estadista. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12998:los-diputados-y-el-
beato&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 

 
El encuentro de caudillos en el PRD  
Poco percibido, casi triste y sin mucho impacto político nacional, el PRD celebró en este mes de mayo sus 22 
años de vida. 
Dicho aniversario fue entre claroscuros, sus principales liderazgos y caudillos morales no asistieron, los cuadros 

históricos de la izquierda le han dejado el paso a ex priistas y acaban de estrenar dirigencia nacional. 
De igual modo han dado por terminadas sus alianzas electorales con el PAN, mismas que les funcionaron en los 
últimos procesos de Oaxaca, Sinaloa y Puebla. Un asunto que les causo mucho encono y posturas 
irreconciliables entre sus corrientes.  
Cabe decir que el PRD, sigue siendo el principal partido de izquierda en México, es uno de las tres más 
importantes del país, su presencia ha sido  fundamental para lograr algunas reformas democráticas en México, 
sin la presencia de la izquierda legal los contrapesos políticos no existirían. 

El PRD es el resumen de varios procesos unitarios practicados o llevados a cabo por las izquierdas nacionales.  
Hoy confluyen en el tanto los principales afluentes del pensamiento progresista, como los que fueron del PRI 
antes del 88. 

A sus 22 años recogen aún viejas ideas de esa izquierda dogmatica y absurda, hábitos y costumbres muy 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12998:los-diputados-y-el-beato&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12998:los-diputados-y-el-beato&Itemid=137
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cuestionados, por momentos viven crisis internas muy agudas y en otros  simplemente es por la disputa de 
intereses. 
Es un partido nacional, tiene representación en el Senado y Congreso de la Unión; gobiernan entidades, 
municipios y  gozan de espacios en legislaturas locales. 

Sin embargo hay que decir, que este instituto partidario sigue arrastrando vicios y conductas políticas, que lo 
han debilitado y dividido, son parte de sus debilidades.  
Han tenido un manejo indebido sobre el uso de los recursos públicos, son autoritarios muchas de las veces, 
pierden la brújula y ajustan sus cuentas repartiéndose puestos y espacios, sus dos corrientes mayoritarias 
imponen condiciones y formas absurdas de dirección. 
Como explicar el regreso con gloria de René Bejarano Martínez, hoy hasta coordinador de la Comisión Política 

Nacional. 
Lo mismo cabría preguntarles sobre la evaluación política a todas sus direcciones locales y que expliquen  el 

uso de los recursos económicos que manejan, hay indicios de corrupción. 
Por su estabilidad u gobernabilidad interna anteponen sus intereses por encima de la ética política. 
Claro que el PRD tiene errores como los demás órganos partidarios, pero es lamentable que la izquierda pierda 
su identidad, que deje de lado su línea política y que su actuar sea incomprensible en momentos 
fundamentales del país. 

A sus 22 años el contexto nacional sigue siendo complejo y complicado para la izquierda, antes de definir una 
sola candidatura para el 2012, deberán decirle a la sociedad ¿Cuál  izquierda quieren construir?  ¿Qué proyecto 
ofrecen a la sociedad? y ¿Por qué quieren el poder? 
Sus Caudillos 
Tarde, muy tarde llegaron a la cena de la unidad partidaria en el Estado de México, el ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano y Andrés Manuel López Obrador. 
Los caudillos del PRD que se apropiaron del capital político de la izquierda mexicana, también le han causado 

daño. 
Cinco años sin pelarse ambos generaron confusión y derrotas fundamentales en el PRD, debió ser Alejandro 

Encinas Rodríguez, el último icono de aquella izquierda quien les rogo para que estuvieran juntos en su 
arranque de campaña en suelo mexiquense. 
Es una alianza simbólica que ojala termine en un gran acuerdo de las izquierdas para enfrentar el gran reto 
electoral del próximo año. 

La aduana electoral del Estado de México, no será tan fácil, por más que hayan asistido los caudillos del PRD. 
Alejandro Encinas necesita más que las bendiciones de ellos dos, desde ahora tanto PANAL como Antorcha 
Campesina están domiciliando a sus gentes de otros estados en municipios de Enrique Peña Nieto. 
No se dejaran vencer y tampoco arrinconar, saben que su principal adversario es la izquierda partidaria, 
meterán de todo, creo que el PRD no esta calculando bien las cosas. 
Lo que debe hacer Encinas Rodríguez para contrarrestar al PRI y sus secuaces, es llamar a todos los militantes 
democráticos e izquierdistas sin partido del país, para que lo apoyen en el Estado de México. No hay que dejar 

solo a Alejandro Encinas, esto va más allá de los torpes dirigentes del PRD y  sus caudillos ex priistas. 
El objetivo es derrotar al PRI y que Encinas Rodríguez sea el eje aglutinador de las izquierdas honestas del 
país. 
Legisladores beatos 

Mal hacen y se ven ridículos los seis legisladores poblanos que se van a España, para presenciar la ceremonia 
de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. 
 Deben ser los primeros en respetar el Estado laico y las instituciones del país, no es ningún evento oficial o de 

Estado, es una ceremonia religiosa en una catedral. Es un cinismo que además nos digan mentiras como antes 
lo hacían los priistas, diciendo que firmaran un convenio con el Congreso de Navarra, creo que no tienen 
Congreso, es VII legislatura del Parlamento de Navarra y no están ni en la agenda. Por mi pueden viajar a 
Siberia, pero que aprendan a gastar de sus bolsillos y no medren con los recursos públicos de manera 
discrecional. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12996:el-encuentro-de-caudillos-en-el-

prd&Itemid=137 
 
 
 
 
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12996:el-encuentro-de-caudillos-en-el-prd&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12996:el-encuentro-de-caudillos-en-el-prd&Itemid=137
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(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
Las Aves Negras Sobre la Cabeza de Mario Marín 
Mario Marín Torres ve pasar los días con cierta angustia. 

Cierto: tiene la vida resuelta en el tema económico. 
Él y muchas generaciones suyas podrían vivir como reyes sin mover un dedo. 
Podrían viajar por todo el mundo, comprar los mejores vinos, entrar a los restaurantes más sofisticados. 
(Un hermano suyo, Roberto, puede hacer lo mismo, y eso que no fue gobernador). 
Pero todas esas riquezas no son suficientes para darle tranquilidad a su alma. 

Y es que un político nunca, jamás, quiere vivir en el exilio. 

(Porfirio Díaz se deprimió y se fue muriendo lentamente en su exilio parisino. Carlos Salinas es más feliz hoy 
que cuando huyó a Irlanda). 
Marín sabe que está en la mira de sus enemigos y que su nombre será usado en el contexto del 2012. 
Es un platillo apetecible para todo aquel que quiera dañat al PRI. 
Pegarle a él y a su red de escándalos es de lo más provechoso. 
Gana votos. 
Sube termómetros. 

Excita a la chusma. 
En el PRI saben, y lo tienen claro, que subirlo al avión de la campaña presidencial sería suicida. 
No lo quieren en el presidium ni en el tapanco de pueblo. 
Menos aún en una boleta electoral. 
Su nombre da urticaria, sarampión y hasta poliomelitis. 
Vea el lector lo que publicó ayer la siempre bien informada columna Templo Mayor del diario Reforma: 
―QUE NADIE se sorprenda si en los 42 días que le quedan a la campaña electoral en el Estado de México, de 

pronto se anuncia la aprehensión de un ex gobernador priista. 
―SEGURAMENTE será casualidad que la captura de un importante cuadro tricolor se dé, justamente, en medio 
del proceso electoral que más le importa al PRI este año. 
―SEGÚN ESTO el expediente sobre presuntos vínculos con la delincuencia organizada de cierto ex mandatario 
se ha venido armando con paciencia en el último año. Y ya está listo. 
―POR lo que cuentan al interior del gobierno federal, sólo falta decidir cuándo dar el golpe electoral, ¡perdón!, el 

golpe judicial. 
―QUIÉN SABE si esto tenga algo que ver con el hecho de que varios ex gobernadores priistas están buscando 
cobijo en la dirigencia nacional de su partido, al lado de Humberto Moreira. 
―LOS QUE ya encontraron refugio son el tamaulipeco Eugenio Hernández y el hidalguense Miguel Osorio Chong. 
Falta ver si le abren las puertas al veracruzano Fidel Herrera, al poblano Mario Marín, al quintanarroense Félix 
González Canto, al oaxaqueño Ulises Ruiz y en una ésas hasta al nuevoleonés Natividad González Parás‖. 
Fin de la cita. 

¿Todavía creen los marinistas -que aún quedan- que su patrón sobrevivirá políticamente los meses que vienen? 
Si lo creen, qué valientes. 

O qué desinformados. 
Un Zafarrancho. Un lector informado nos mandó esta crónica sobre la vida sindical del IMSS.  
La noche de anoche estuvo a punto de terminar en zafarrancho cuando al último día de registro de planillas los 
trabajadores del sindicato del seguro Social acudieron a las instalaciones de su edificio sindical hubicado en la 4 
sur 1310 junto a la arena Puebla para registrarse y participar en el XL Congreso Seccional Ordinario que se 

llevará a cabo en la ciudad de Puebla en la primera quincena del mes de junio. El enfrentamiento se dio entre 
trabajadores inconformes y guaruras al servicio del encargado de despacho de la secretaría general doctor 
Ramón Garcia Jimenez, Cuando después de permanecer todo el día y noche los trabajadores de las diferentes 
planillas después de varias evasivas de los miembros del comité sindical para otorgarles el registro observaron 
como los elementos que integraban las planillas denominadas renovación sindical fueron privilegiadas al no 
exigirseles minucioso conteo de requisitos que en su caso rayaron en la exageración, mientras que dichas 

planillas de renovación sindical recibian todo tipo de facilidades incluso de reforzarse con elementos de otras 
planillas que ante la intransigencia de los encargados para recibir documentación para su registro, optaron por 
negociar alguna prerrogativa y cambiarse a la planilla oficial logrando así registrarse sin ningún problema. Al 

entrevistar a algunos trabajadores inconformes, estos solicitaron mantenerse en el anonimato por temor a las 
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represalias que dicen esta ejerciendo la cúpula sindical a través de la Comisión de Honor y Justicia, algunos de 
los cuales transcribimos 
―Cuando el Comité Ejecutivo Nacional intervino por fín para retirar al Doctor Reyes Hernández justificando su 
salida por motivos de salud -aunque sabemos todos que fue por corrupción- creimos que las cosas abrian de 

cambiar, sin embargo, los mismos abusos del doctor Reyes se estan repitiendo en este nuevo comité: 
restricciones y castigos a los trabajadores que no se alinean a sus intereses, manipulación y levantamiento de 
actas por hechos ficticios por los propios representantes sindicales que deberian proteger a los trabajadores y 
no servir de testigos para perjudicarnos, exagerada busqueda de detalles en la documentación que 
presentamos para impedir nuestro registro… ¿a que le teme este nuevo comité? ¿a que demostremos en los 
congresos que nuestro líder nacional esta modificando los estatutos para perpetuarse en el poder? ¿A que 

demostremos que en el sindicato no hay democracia sino una pesima dictadura de un lider que se niega a 
reconocer que los trabajadores del seguro social por la misma preparación académica que aún mantenemos 

denunciemos su ilegal reeleción? 
―Los trabajadores nos sentimos agraviados por este tipo de …Ingaderas, a mi me regresaron dos veces solo 
porque según ellos mis copias eran ilegibles, en lugar de sacar fotocopias, las imprimí en computadora tal y 
como las ve usted, y aún así no fueron aceptadas. 
―Con pistoleros y marrullerias nos impiden participar democráticamente a este congreso, no es la primera vez 

que se actua de esa manera, me jubilaré decepcionada de mis lideres sindicales ya que mis ideas no son 
compatibles con su descomposición moral. 
―La sección sindical 1 de Puebla es la primera del país en iniciar los congresos anuales del SNTSS, por lo tanto 
nuestro líder a toda costa quiere aparentar una tranquilidad sindical que no existe para que las demás 
secciones del país no se animen a protestar por las antiestatutarias medidas que tomó manipulando a los 
congresistas para alargar su gestión social como secretario general de la organización, por eso no permite que 
los trabajadores participemos democráticamente en los congresos y ve moros con tranchete por todas partes, 

por lo que seguramente mantendremos en Puebla un o una Secretario General alejado de las bases sindicales y 
manejada desde el CEN del SNTSS 

―Esto que usted ve, es el colmo, como es posible que nos traten de esta manera, sino hiban a permitir 
registrarnos para que sacan la convocatoria, mejor se hubieran ahorrado el gasto, si a final de cuentas solo 
aceptan a quien ellos quieren.‖ 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1798  

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Turismo legislativo, nada sorprendente... 
Nada sorprendente me resulta el tan polémico viaje que en breve realizará un grupo de diputados locales, 

quienes asistirán a la Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en España. Sobre todo cuando el turismo 
legislativo es ya una práctica común que se realiza trienio a trienio. 
Es más, el turismo patrocinado por el erario lo ejercen casi todos los funcionario públicos del estado, empezando 
por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 

Sin embargo la intención de esta opinión no es satanizar, ni justificar a nadie por los viajes con cargo al erario, 
sino más bien entender porque son ―normales‖ las salidas al extranjero de los titulares de los diferentes poderes 
de gobierno. 

Si bien pudiera criticarse el próximo viaje de nuestros diputados locales, quienes, por cierto, cobran dietas 
envidiables -en muchos casos- sólo por sentarse a calentar la curul, también es necesario dejar en claro que sus 
salidas no son nada nuevo y al final del día se hacen sin mayor problema.  
En ese sentido, habrá que reconocer que algunos diputados sí desquitan sus salarios y todos los beneficios, 
como el viaje del próximo 5 de junio a la catedral de La Asunción de El Burgo de Osma, en la provincia de Soria, 
al norte de España, por el simple hecho de ser funcionarios. 

Habrá que ver y analizar si los que viajan se lo merecen o no.  
En ese sentido yo preguntaría: ¿de qué nos sirve a los ciudadanos de a pie toda la faramalla mediática que se da 
en torno al primer viaje de los diputados locales? 
Sobre todo cuando, incluso, existe una partida especial en el poder legislativo, precisamente para devengar este 
tipo de acciones.  
Creo que los medios y la opinión pública exageramos la política a la que nos han acostumbrado nuestras 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1798
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autoridades. Lo trascendente del caso, más bien, es el hecho de notar el cambio que tanto se prometió en la 
forma de gobierno. Y es que si este ya se hubiese dado, el tan escandaloso turismo legislativo ni siquiera se 
notaría. 
Este tipo de viajes, insisto, a veces son necesarios, aunque también debo reconocer que no en todos los casos, 

ya que resultan redituables si se logra un beneficio directo para el estado o para un municipio en particular. 
Lo realmente importante del asunto es el tema de transparencia y la rendición de cuentas en el Congreso y la 
LVIII Legislatura.  
Deberíamos estar más preocupados en como es que se gasta el recurso del poder legislativo, y no sólo en viajes 
sino en viáticos personales, vales de gasolina, botanas, refrescos, dulces, papelería, entre muchas otras cosas 
que casi nunca quedan claras. 

Actualmente, el Comité de Administración del Patrimonio y de los Recursos Materiales, Técnicos y Humanos que 
preside el diputado de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, no ha anunciado los pormenores de los 

gastos en el Congreso. Mucho menos ha detallado como se está distribuyendo el presupuesto aprobado para este 
año.     
Las causas de esto, me cuentan, únicamente las conoce el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, quien parece más preocupado en su posible candidatura al Senado que en trasparentar los gastos 
en el Congreso y poner en orden las cosas. 

¿Porqué mejor no exigir cuentas claras a Aréchiga? 
El turismo legislativo no nos debe espantar. Más bien debemos exigir el cambio que prometieron los partidos 
políticos en las campañas electorales pasadas, una nueva forma de gobierno, una verdadera transparencia y, por 
supuesto, una clara rendición de cuentas.  
Estoy de acuerdo con la periodista y amiga personal, Patricia Estrada, quien señaló que lo más conveniente es 
que los diputados viajeros demuestren con ―papeles‖ que el famoso viaja a España no salió únicamente de las 
arcas del erario público sino de sus propios bolsillos. 

Otra cosa, los diputados deberían tener un poco más de imaginación y anteponer pretextos más creíbles para la 
realización de sus viajes, toda vez que eso de los convenios de colaboración entre el Congreso de Puebla y el de 

Navarra -―para intercambiar experiencias legislativas‖- parce más una vacilada. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Turismo-legislativo,-nada-sorprendente...&id=1162 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 

 
Despilfarro millonario de recursos públicos en caprichos de gobernantes  
Pedir, así sea de dientes para afuera, que los recursos públicos provenientes del esfuerzo de los trabajadores que 
pagan impuestos en contra parte de los empresarios beneficiados con el Fobaproa (el triunfo más grande de la 
corrupción oficial y privada), se apliquen con honestidad, eficiencia y eficacia (como exigen los mandamases del 
país) es introducirse en una espiral de burla, chacoteo, confesión de un fracaso lastimero. 

Más de tres mil millones de pesos se gastaron en las ocurrencias que hoy se ofrecen casi gratuitamente al mejor 
postor. En La Célula , por tanto tiempo cacaraqueada, se ocuparon poco más de mil millones de pesos y según 
las ocurrencias de quienes vendieron la idea, su objetivo principal era detonar el desarrollo económico y social de 
la región oriental del Estado; ahora se ofrece gratuitamente: haber quien quiere invertir. 
El proyecto de La Célula, contemplaba la creación de una terminal intermodal con áreas de transferencia de 

carga, equipo y bodegas, zonas de operación de almacenamiento, transformación y distribución de mercancías 
para servicio de entidades del sur y centro del país. Todo se quedó petrificado, como el inmueble. Fue una 

ocurrencia, muy festinada por cierto. 
Inicialmente el recinto ferial de Puebla fue construido con estructura metálica pues poblanos defensores del 
patrimonio citadino, una y mil veces, sostuvieron que en esa zona los zacapoaxtlas defendieron al gobierno de 
Juárez y derrotaron la intervención europea por lo cual los diferentes gobiernos yanquis se suman a la 
celebración de la victoria mexicana del 5 de mayo de 1862. Se desarmó el recinto ferial y volcaron miles y miles 
de toneladas de cemento para hacer ferias de pueblo. En esta nueva ocurrencia se gastaron aproximadamente 
mil millones, en una entidad donde la miseria es visible. Para no alargar más el asunto usted, amable lector, 

recuerda cuánto millones costó la iluminación de la carretera Puebla-Tepeaca, inundada en tiempo de lluvias, 
postes tirados; saqueo del bien público. En fin, la lista es larga. 
Lo anterior ha sido posible por la complicidad del poder legislativo, en primera instancia, por el silencio que 
guardan los partidos políticos, por la burla que significan diferentes instituciones, entre ellas, el Instituto de 
Antropología e Historia que todo firma, la Comisión para el Acceso a la Información Pública y otros organismos 
autónomo o autárquicos que sirven para los mismo: adorno. 

Como algunos mexicanos son muy buenos para gastar millones de recursos que no son suyos, ahora se inicia una 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Turismo-legislativo,-nada-sorprendente...&id=1162
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nueva ocurrencia: construir un segundo piso, desde el Monumento al Taco (así se le conoce popularmente) hasta 
la mole de concreto llamado Recinto Ferial que posiblemente visitará Hilaria Clinton, pues ha sido invitada para el 
próximo 5 de mayo. Solo que la nueva obra que nos llevará al desarrollo y colocar a Puebla entre las primeras 
ciudades del primer mundo, transgrede acuerdos del gobierno mexicano con organismos internacionales. 

Veamos. 
El 11 de diciembre de 1987, la UNESCO declara zona monumental y patrimonio mundial al centro histórico 
comprendido en poco más de 6.99 kilómetros cuadrados y cientos de edificios de los siglos XVI al XIX. En el caso 
de la nueva ocurrencia, el segundo nivel a construir afecta a parte de esa zona histórica que se inicia en la 
pequeña calle llamada general Miguel Auza Arrenechea, (―un valiente entre los valientes‖, así lo definió el general 
Jesús González Ortega, después de la defensa de Puebla en abril de 1863), de acuerdo con el decreto presidencial 

de 1977. Además viola la Ley de Protección y Conservación de Poblaciones, aprobada durante el gobierno de 
Guillermo Jiménez Morales, quien como nuevo funcionario del gobierno panista en Puebla presidirá la comisión de 

festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo de 1862. 
Sobre lo anterior cabe preguntar: El segundo piso ¿cuenta con permiso del Instituto de Antropología e Historia? 
¿Se hicieron estudios sobre el impacto ambiental? ¿Existe un plan sobre las afectaciones a particulares? ¿Se 
respetan los acuerdos de la Convención de París sobre zonas monumentales y patrimonio mundial? ¿Está 
dispuesto el gobierno a renuncia a la declaración de la Unesco ? ¿Cuántos árboles se están tirando? En fin, sobre 

estas nuevas ocurrencias solo queda evocar con tristeza a la ciudad que Ionesco consideró como ―una ciudad a la 
medida del hombre‖. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4042/Despilfarro-millonario-de-
recursos-publicos-en 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

La JLCA quiere negarle la toma de nota al Sutcobp 
Alguien en la Subsecretaría del Trabajo –a cargo de Carlos Ortiz Rosas– de la Secretaría de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico quiere mandar el mensaje de que en este sexenio habrá represión contra los 

sindicatos no bien vistos desde el Poder Ejecutivo o quiere generar ―fuego amigo‖ contra el gobierno del estado, y 
en especial contra la Secretaría de Educación Pública (SEP), creándole un conflicto laboral gratuito, sin sustento y 
que podría ser de grandes magnitudes.  
Sólo de esa manera se puede explicar el intento que hay de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), 
dependiente de la Subsecretaría del Trabajo, de no querer darle la toma de nota a la recién renovada dirigencia 
del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), que preside Refugio Rivas 
Corona. 

El pasado 13 de abril el Sutcobp celebró comicios para renovar su dirigencia y de manera sorprendente, 96.4 por 
ciento de los más de mil 800 trabajadores votaron a favor de que Refugio Rivas fuera reelecto para un periodo de 
seis años.  
El proceso tuvo una peculiaridad: surgió un grupo opositor identificado con el ex director del Colegio de 

Bachilleres (Cobach), Alberto Guerrero Gutiérrez, que nunca pudo formar una planilla, porque no reunió el 
número mínimo de integrantes, pese a que le dieron las facilidades de ampliarle el plazo para que cumpliera los 
requisitos de la convocatoria. Al final, el órgano electoral no le dio el registro. 

La votación del 13 de abril se acabó convirtiendo en una especie de plebiscito. Los trabajadores tuvieron que 
decidir sí seguir con Rivas Corona como líder gremial o regresarle el poder a Alberto Guerrero, quien fue dirigente 
sindical, director del Cobach y fue parte de la campaña de la extinta coalición Compromiso por Puebla. 
Aunque Rivas era el único candidato, los trabajadores podían haber votado para que no fuera ratificado como 
dirigente.  
Al final, el grueso de los trabajadores optaron por Refugio Rivas, pese a que desde de la Secretaría General de 

Gobierno se ha intentado regresarle el poder a Alberto Guerrero, quien actualmente es asesor en la SEP estatal. Y 
una muestra de que ese resultado fue genuino, es que la oposición nunca pudo documentar alguna anomalía en 
el proceso de renovación sindical ni se presentaron hechos de violencia. 
La única y más importante dificultad con que se topó Refugio Rivas fue fuera del Cobach. El presidente de la 
JLCA, Horacio Alberto Garmendia Salmán, ha puesto una serie de objeciones al otorgamiento de la toma de nota 
de la nueva dirigencia del Sutcop, las cuales, como siempre ocurre que se quiere frenar a un sindicato 

independiente, son obstáculos que rayan en el absurdo. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4042/Despilfarro-millonario-de-recursos-publicos-en
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Por ejemplo, la JLCA argumenta que no le entregaron la convocatoria de la asamblea del 4 de febrero en la cual 
el sindicato fijó la fecha de las elecciones, estableció el periodo de 6 años para la nueva dirigencia y eliminó de 
los estatutos la norma que permitía a Alberto Guerrero ser asesor de la organización gremial de forma vitalicia. 
Luego argumenta que no se acreditó que Omar Álvarez Arronte era el director del Cobach cuando se dio esa 

asamblea, cuando no es función del sindicato estarle notificando a ese órgano de justicia laboral quien es la parte 
patronal del Colegio de Bachilleres. ¿Desde cuándo los trabajadores son los que acreditan a los patrones? 
Queda claro que esas objeciones son como dicen en el argot los abogados: unas auténticas chicanadas, es decir 
trampas, retrasos y pretextos absurdos, tendientes a no respetar la voluntad que los trabajadores del Cobach 
expresaron en las urnas. 
Hasta donde se sabe, Refugio Rivas ha mantenido este asunto con mucha discreción y está agotando los recursos 

legales para buscar que la JLCA le de la toma de nota. 
Sin embargo habría que preguntarse: ¿Cuáles van a ser las consecuencias si le niegan la toma de nota? 

Para empezar, los trabajadores del Cobach se sentirían agraviados en sus derechos sindicales y eso podría 
desatar un clima generalizado de malestar, ya que aunque aparentemente no está presente la mano de Alberto 
Guerrero, para el grueso de los profesores y personal administrativo eso significaría que se está quitando por vías 
arbitrarias a Refugio Rivas para que regrese el viejo cacique del colegio, que les dejó un mal sabor de boca. 
Luego, aunque el sindicato no tiene considerado, por ahora, recurrir a algún tipo de movilización, no sería posible 

frenar las protestas en los 31 planteles del Cobach, que son controlados por directores emanados del Sutcobp, y 
que acabarían afectando a más de 7 mil estudiantes de educación media básica. 
Tal situación sería un duro golpe para la SEP, ya que estaría atada de manos para calmar la inconformidad de los 
trabajadores del Cobach contra las autoridades estatales.  
Y en tercer lugar, si no le dan la toma de nota al Sutcobp, se estaría mandando un mal  mensaje contra el resto 
de los sindicatos del estado. Ya que de todas las organizaciones gremiales que existen en Puebla, ninguna estuvo 
del lado de la coalición Compromiso por Puebla en el pasado proceso electoral. Por ende, se sentirían en el mismo 

escenario de riesgo que la agrupación de Rivas Corona. Lo que podría llevar a un deterioro en la relación entre 
gobierno del estado y los sindicatos. 

Por ahora es prematuro suponer que el gobierno del estado quiere, con el Sutcobp, repetir una sucia maniobra 
similar a la que hubo en la década de los años 90 en contra del Sindicato Unitario de Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Puebla (Suntuap), el cual durante el rectorado de José Doger Corte en la UAP, la JLCA 
en mano de Arturo Alonso García, le negó la toma de nota a dicha organización. 

Eso desató un largo y tortuoso conflicto entre el Suntuap, la JLCA y la UAP, que dejó un alto costo para la 
universidad, y al final, acabó destruyendo a la organización sindical de los trabajadores de la máxima casa de 
estudios en el estado.  
Es importante destacar que las condiciones por las que pasaba el Suntuap y las que tiene el Sutcobp no son en 
nada parecidas. 
Cuando le dieron el golpe al Suntuap, la organización ya estaba debilitada por conflictos internos y que llevó a 
varios de los entonces dirigentes a traicionar a la agrupación. Además, había núcleos importantes de trabajadores 

que se habían alejado de la organización, sobre todo los académicos. Todo ello facilitó las maniobras sucias de la 
JLCA contra esa representación gremial. 
El Sutcobp tiene una situación distinta. La disidencia es insignificante. 96 por ciento de los trabajadores apoyan a 
Refugio Rivas y no hay argumentos sólidos para no darle la toma de nota. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Atentado contra el estado laico 

Pese a las críticas que han surgido contra la decisión de un grupo de diputados del Partido Acción Nacional y del 
Partido Revolucionario Institucional de hacer un viaje a España para asistir a la beatificación del ex obispo Juan 
de Palafox y Mendoza, los legisladores anunciaron su determinación de seguir con los preparativos para estar 
presentes en el acto clerical en cuestión. 
Esta actitud de los diputados del Partido Revolucionario Institucional y del Partido Acción Nacional es una muestra 
más del cinismo con el que importantes grupos de la clase política que están vinculados a la derecha violan de 
manera sistemática la división que hay entre la iglesia y Estado. Esto es lo que parece ser un proyecto a largo 

plazo para regresarle al clero católico el control del poder político del país. 
Un hecho que ejemplifica lo anterior es que hace unas semanas, en la ceremonia de unción de dos obispos 
auxiliares de Puebla –nombrados por el Vaticano–, estuvieron presentes altos funcionarios del gobierno del 

estado, así como los representantes parlamentarios y de las principales fuerzas políticas. Esta presencia no se 
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puede calificar como un acto de cortesía, sino que sirvió para mandar el mensaje de que el clero católico ejerce 
una alta influencia en la clase gobernante local. 
No sólo se debe reprobar el viaje que harán diputados a la ceremonia religiosa, convocada por la iglesia católica, 
sino que es fundamental empezar a discutir la forma de prohibir estas actividades y sancionar a los legisladores o 

gobernantes que no respeten la separación entre la iglesia y Estado. Si esto no ocurre, a nadie debe sorprender 
que en unos años se destruya la laicidad de la educación y las instituciones públicas del país. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 

 
• El aeropuerto, a promoción nacional • La polémica por los viajeros • En el PRI “también hace aire” 
Cuando el gobernador Rafael Moreno Valle dijo que habría de promoverse a Puebla como un Estado donde se 
puede invertir, se puede estudiar, se puede viajar, no estaba hablando al aire. Ayer acordó con el director general 

de Aeroméxico, la promoción de más vuelos desde Huejotzingo hacia el país, pero también desde otros puntos 
hacia Puebla. 
Las ventajas que tiene Puebla son muchas y de ellas hablaba apenas ante los industriales de la ciudad de México 
y sentenciaba al entregar equipo de seguridad, que se aplicará toda la fuerza del Estado para garantizar la 
seguridad en Puebla. 
Sin duda que en poco tiempo, el Estado tendrá otro rostro y tendrá otra posición en el concierto nacional y por 

qué no, internacional. 
Don Juan de Palafox y Mendoza seguramente jamás imaginó que algún día llegaría a los altares y mucho menos 
que su beatificación fuera motivo de polémica entre los diputados de este tiempo. Y es que después de que se 
filtrara la participación de varios diputados a la ceremonia oficial en Osma, España, los ánimos y los enconos se 
levantaron contra los ―suertudos‖. 

Si bien es cierto que los recursos públicos deben aplicarse para beneficio social, para programas de beneficio 
colectivo y no para que los funcionarios, incluidos los diputados por su puesto, viajen al extranjero a costa del 

erario, también resulta cierto que la actividad legislativa deja mucho que desear en la actual conformación del 
Congreso. 
Entre que si ya algunos diputados pagaron sus 20 mil pesos por concepto del viaje, que otros lo están pensando 
y otros más de plano ni aparecen, su responsabilidad de legisladores la dejan de lado, aunque digan ahora que 
aprovechando el viaje, pues firmarán convenio legislativo con Navarra. Bueno.  
Insistimos, es lamentable, muy lamentable el nivel de nuestros diputados que se acusan de envidiosos, de 
incongruentes, de mochos, de violar el Estado laico y de cuanto más calificativo se les ocurra. Y luego se enojan 

cuando les dicen que solo están para decir: sí señor gobernador. 
Aunque los priístas luchen y se empeñen por reunificar a su partido y fortalecerlo con miras a las elecciones del 
próximo año, es claro que no todos están en el mismo tenor y tal fue el caso patético del también patético 
diputado Edgar Salomón, quien con voz tronadora dijo que no solaparían irregularidades de Blanca Alcalá. 
Ayer, el dirigente del PRI Juan Carlos Lastiri dijo que su partido sí defenderá a la expresidenta municipal, de las 

acusaciones que se le han hecho, vamos, hasta de sus propios compañeros. 

Queda claro que Blanca Alcalá ha sido y sigue siendo, el activo más importante hoy por hoy, en el Revolucionario 
Institucional, tan es así que hasta los priístas ―le pegan‖. 
CONFETI…que ahora sí el domingo se inaugura el arranque de las Mil calles…con o sin el gobernador…vamos, por 
aquello de las agendas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3518 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 

Fundación Isidro Fabela desplazará a Lastiri 
Por carecer de un liderazgo real y mostrarse excluyente e indiferente con diversos personajes políticos, varios 
militantes del PRI le darán la espalda a su líder estatal Juan Carlos Lastiri Quirós, quien de plano no ata ni desata 
para bien del instituto político que dice representar. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/20/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3518
http://www.contraparteinformativa.com/
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Es por ello, que varios de los priistas excluídos han acudido a la Fundación Isidro Fabela, que no es otra cosa más 
que una estructura paralela del  PRI que dirige Lastiri. 
La mencionada fundación a cargo de Alberto Amador Leal, ha iniciado con el pie derecho, pues en poco tiempo ha 
recibido el reconocimiento y solidaridad de cientos de priista que se sienten excluídos por Lastiri, quien parece 

todo menos un líder. 
Para no comprometer a varios de estos priistas, no publico su nombre, pero conforme avance el trabajo de la 
Fundación, se hará evidente la estructura en la que se apoyará la gente de Enrique Peña Nieto, ya que ven a un 
PRI en Puebla  sin rumbo, de bajo perfil,  perdido, asustado, derrumbado y sin  un líder que logre poner orden, 
pues alcaldes, diputados, senadores y todos los que pertenecen al ex partidazo, operan políticamente por la libre 
para sus propios intereses sin reportarle nada a Juan Carlos Lastiri. 

Y es que hoy por hoy, el verdadero líder del PRI pareciera que es José Luis Márquez, coordinador de los diputados 
del PRI, quien lo mismo acuerda en Casa Agüayo, que con secretarios del gabinete, va México, dialoga con sus 

compañeros, tiene relaciones con la oposición, opina sobre diferentes temas y concilia diversos intereses, algo 
que le tocaría hacer a Lastiri, quien de plano parece que se encuentra perdido en los karaokes perdido por las 
faldas y el vino. 
Juan Carlos Lastiri cree que obtendrá  la confianza del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quedándose callado, 
simulando sumisión,  pero no recuerda que fue el propio Mario Marín Torres, quien logró imponerlo al final del 

sexenio, por lo que apesta a esa corrupción y al abuso que dejó el ex mandatario en todo el estado. 
En otras palabras: Es un ―líder‖ impuesto por alguien que carece de autoridad moral. 
Acertada Iniciativa de Ley de Moreno Valle 
La iniciativa de Revocación de Mandato a los representantes populares enviada por el gobernador Rafael Moreno 
Vale Rosas, obliga a las autoridades electas trabajar de verdad para evitar ser destituídos. 
También les amarra las manos a todos aquellos representantes populares que desde su cargo abusan y saquean 
lo que administran, por lo que muy difícilmente los alcaldes y diversas autoridades electas podrán hacer su propia 

ley en los lugares que gobiernan. 
Por supuesto que esta es una iniciativa que todos los diputados deberán apoyar si de verdad están indignados 

con el comportamiento de ex funcionarios (como los del sexenio marinista) que se llevaron hasta el lápiz, 
causando un daño patrimonial  a las nuevas administraciones. 
Ya se ve que de verdad el gobernador Moreno Valle quiere sepultar para siempre esas conductas que tanto 
practicaban las anteriores autoridades electas. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 

Myriam y los demonios  
Los demonios andan sueltos…  Yo no conozco a Myriam Arabian. Sin embargo, he tratado mucho a su 
hermana, Josefina (Jose para los cuates). Convivimos mucho en la Alianza Francesa de Puebla, como 
consejeros del Comité de directores. Es más, Jose estuvo (y quizás lo sigue siendo) a cargo de la Vicepresidencia 
de dicha asociación cultural y educativa.  

En aquel entonces, Myriam era diputada federal y Jose nos contaba las experiencias que le platicaba su 
hermana, lo que me deja pensar que se llevan muy bien, lo que no siempre sucede entre hermanas, incluso en 

las mejores familias. Lo anterior me permite extrapolar, en cierto sentido, las cualidades de la defenestrada 
licenciada Arabian.  
Así, puedo intuir que es una persona recta, honrada y honesta, idealista también. Aunque mi corazón 
nunca ha latido por la derecha, y menos aún por el PAN, respeto sus convicciones y no juzgo sus decisiones 
políticas. Para mí, Myriam es una mujer que ha sido tratada muy injustamente en los últimos tiempos.  
Claro está, cierta “prensa”  acomodaticia y tendenciosa no dudó en condenarla antes mismo de que sea 

juzgada. Eso, desgraciadamente es muy común en México donde sigue prevaleciendo el ―primero mato y después 
virigüo‖. Aquí, para muchos (y gran parte del sistema judicial), el acusado es, siempre ―presunto culpable‖, hasta 
que demuestre su inocencia.  
Así, esa “prensa” no dudó, ni un instante, en hacer leña del árbol caído. Muchos columnistas, 
editorialistas y demás presuntos líderes de opinión, nomás por quedar bien (¿con quién? Ni ellos lo saben) 
lanzaron sus dardos, sus flechas y sus metrallas contra la acusada, muchos sin siquiera saber de qué o por qué la 
acusaban.  

Creo que Myriam Arabian demostró sus cualidades tanto políticas, como cívicas y sobre todo personales, 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Mayo de 2011 
 

 

 

 43 

al solicitar licencia a su cargo por un lapso relativamente corto (así ha de ser la importancia de los cargos que 
se le ―imputan‖). En cortas dos semanas deberá probar su inocencia y aclarar toda la situación.  
De lo que he visto, oído y leído al respecto, parece ser que la “orden” llegó “de arriba”. ¿Dónde es arriba, y 
qué tan arriba es arriba? El cerro de Loreto domina la ciudad de Puebla, pero también Los Pinos están en una 

elevación importante “arriba” de la Ciudad de México. El Senado (al que, dicen, pretende ir a chambear la 
licenciada) estaba en el mero centro y se mudó a otra parte que, también, es parte del antiguo lago que rodeaba 
a la Gran Tenochtitlan. Igual sucede con la Cámara de diputados que se encuentra en uno de los islotes de lo que 
fuera la capital mexica. En breve, están ―muy abajo‖.  
Afortunadamente, han aparecido voces más sensatas, de tipo “ver y esperar” y aún de defensa clara y 
contundente. Eso sucede en la parte aún ―recuperable‖  de la prensa aldeana.  

Por mi parte, no tengo ningún elemento de juicio. Repito: no conozco a Myriam Arabian, pero sí, y 
bastante bien a su hermana. La lógica, la amistad y el instinto me hacen pensar que Myriam ha de ser bastante 

parecida a Jose, por lo tanto, me extrañaría, y mucho, que haya cometido un acto delictivo. Además, 
estamos hablando de un ―delito electoral‖. Vemos cada día como la mayoría se pasa el COFIPE por el arco del 
triunfo y no les pasa nada (¿Verdad Enrique Peña Nieto? ¿Verdad Vicente Fox? ¿Verdad Felipe Calderón?).  
Personalmente, me quiero solidarizar con Myriam y su familia y mandarle un caluroso abrazo a mi 
amiga Jose. Yo sé que todos saldrán fortalecidos y engrandecidos de esta experiencia. Pero así es la vida, y más 

la vida en la política. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40446-myriam-y-los-demonios-.html 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 
Juan de Palafox y el catolicismo legislativo  

Juan de Palafox y Mendoza será beatificado y existe una invitación formal y oficial para que seis diputados 
poblanos asistan a tan importante acontecimiento.  
No es ironía, es un importante acontecimiento, por la trayectoria de Don Juan de Palafox y por las 
huellas cristianas, culturales, históricas que dejó en Puebla. Al suceso puede ir por iniciativa propia 

cualquier poblano que considere que el próximo beato ha influido en su vida, formación, trayectoria e intelecto. 
¿Cómo negarles ese derecho? 
Pero que los seis diputados poblanos argumenten, en el ánimo de justificar su turismo cristiano, que 

se trata de una visita oficial y que han recibido una invitación formal y que por tanto viajarán con 
recursos del Congreso de Puebla, es decir de los poblanos, es algo inconcebible e inaceptable desde el punto de 
vista que se le quiera ver.  
Ninguna autoridad o representante popular, elegidos constitucionalmente en un estado laico, puede 
violentar la Constitución, en este caso la mexicana, que establece la calidad laica del Estado Mexicano y 
viajar a convalidar en su calidad de representantes populares y guardianes de las leyes mexicanas, un 

acontecimiento religioso. 
En serio, nada justifica que Guillermo Aréchiga Santamaría, Ana María Jiménez Ortiz, Rafael Von 
Raesfeld Porras, Mario Riestra Piña, Filiberto Guevara González y José Luis Márquez Martínez, vayan a 
gastar dinero para satisfacer su religiosidad, aunque pretexten firmas de convenios con Navarra. 
No sólo están violando preceptos constitucionales, es además una falta de respeto el mal uso de su calidad de 

diputados y ausencia de honestidad y transparencia al hacerlo con recursos públicos. 
*** 

Un correo respecto al mismo tema de la beatificación de Don Juan de Palafox y Mendoza. Por cuestiones de 
espacio me vi en la necesidad de recortarlo: 
Así las cosas deberían ser 
El legado que ha dejado Juan de Palafox y Mendoza para Puebla. (Y el que disque puede dejar en el futuro) 
El día de ayer me encontraba tranquilamente sentado en mi silla dentro de mi oficina pensando en algunas 
cuestiones de mi trabajo, por lo que procedí a distraerme un rato dentro de la ya afamada red social 
Twitter, en la cual encontré una plática o discusión entre miembros de diferentes sectores sociales de esta 

ciudad de Puebla, entre los cuales había gente de la clase política, periodistas de diferentes medios de 
comunicación y gente de la población en general. Los cuales estaban discutiendo sobre la situación de que 
los señores diputados fueran o no a la beatificación de antiguo Obispo de Puebla Juan de Palafox y 
Mendoza el próximo 5 de Junio en El Burgo de Osma en España. 
Sin embargo, está en discusión si los diputados locales de Puebla deben o no asistir a dicha beatificación, por lo 
que muchas personas como un servidor consideramos que es un gasto INNECESARIO al erario de Puebla, 

por lo que de manera personal considero que dada la importancia de este evento próximo a realizarse en España 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40446-myriam-y-los-demonios-.html
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deberían ir solamente el Gobernador del Estado, el Presidente Municipal de la capital y funcionarios 
en materia Turística (Altos mandos claro está), ya que la presencia de los diputados locales es irrelevante y 
solamente irían a pasear, sin sacar algo de provecho. Pero eso si, en caso de seguir con la necedad de ir a dicho 
evento, pues adelante pero con su propio dinero para que realmente aprovechen el viajecito que se va a pagar 

con nuestros impuestos. ¿O acaso realmente habrá algún beneficio para el Estado con la visita de nuestros 
amigos diputados? 
José Roberto Esquivel Ruiseco 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40451-juan-de-palafox-y-el-catolicismo-
legislativo.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Silencio de los alcaldes 
Los presidentes municipales poblanos no quieren entrarle de lleno a juzgar y denunciar las irregularidades que les 
heredaron sus antecesores, y hasta ayer ningún síndico había presentado una denuncia penal en la Procuraduría. 

Toda la responsabilidad recaerá, más adelante, en el Órgano de Fiscalización del Congreso. 
De acuerdo con información del presidente de la comisión especial de entrega recepción de la Cámara, Jesús 
Morales Manzo, hasta ayer sólo siete ayuntamientos concluyeron la elaboración del dictamen correspondiente, a 
saber: Huejotzingo, Acajete, Miahuatlán, Cuyuaco, Ahuazotepec, Tlalnepantla y Zitlapacoya. El resto sigue en su 
trabajo sin intención de ser ellos quienes denuncien directamente a sus antecesores. 
Apenas tomaron posesión, los nuevos presidentes municipales y sus funcionarios se quejaron amargamente de 

que carecían de todo. Les faltaba mobiliario, las patrullas no servían, no existían armas y las arcas estaban 
vacías, el desastre y la miseria, pues. 
Resulta que ―no tiene‖ elementos para denunciar esos saqueos que ellos hicieron públicos y contra lo que se 

suponga nunca antes habían recibido tanto dinero y con tanta puntualidad de las autoridades estatales como en 
estos poco más de tres meses de que tomaron posesión. La falta de quipo técnico tampoco los justifica. 
Funcionaros municipales consultados aseguran que es en el ramo de las obras públicas donde más problemas han 
encontrado pero no documentan las fallas y los abusos de los anteriores presidentes municipales. Sólo que los 

plazos fatales se están cumpliendo y ellos pueden perder las garantías, si las hay, de los constructores, con lo 
que si hubo abusos y robos prevalecerá la impunidad. 
Hay razones para pensar que los nuevos presidentes municipales pretenden cargas toda la responsabilidad al 
ORFISE pues ellos no quieren denunciar penalmente a las anteriores administraciones, por más que en corto 
asuman que no les dejaron ni el polvo. 
Quizá piensen que esa forma de actuar ahora redundará en un trato similar cuando dejen ellos las presidencias, 
aunque a estas alturas nadie puede garantizarles que saldrán impunes, máxime cuando de todos los partido 

parecen más interesados que en llevar a cabo proyectos en beneficio de su comunidad en recuperar en el corto 
plazo su inversión en la campaña y por supuesto aumentar su patrimonio personal y no el de sus pueblos. 
El ayuntamiento de Puebla, caso especial por su dimensión y recursos, tendrá el dictamen de la entrega-
recepción elaborado este fin de semana y aunque habrá denuncias no serán tan graves como se supone, por lo 

menos eso han dicho personajes cercanos a la presidencia municipal. 
El ejercicio de denunciar no es sencillo y menos cuando no hay intención para hacer justicia y exigir el castigo 

ante los abusos y robos que cometen cada tres años las administraciones municipales. 
Ese silencio, mostrado hasta ahora, tiene más de cómplice que de incapacidad para tener las pruebas que lleven 
a más de un ex alcalde a la cárcel. Ese es el tamaño de la complicidad que padecemos los poblanos. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
No le extrañe que en las siguientes horas, el presidente de la Gran Comisión del Congreso poblano, el profesor 
Guillermo Aréchiga, anuncie que decidió no asistir a la invitación de legisladores de Navarra, España –del 2 al 9 se 
junio- porque sus labores al empezar el segundo periodo se lo impiden, lo que no detendrá a la mayor parte de la 
comitiva de seis diputados poblanos convocados. 
Hablar con la verdad en ocasiones tiene sus costos… políticos y es que el diputado Rafael Von Rasfield fue sincero 

al comentar que llegó una invitación para seis diputados poblanos que no sólo acuden a la beatificación de Palafox 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40451-juan-de-palafox-y-el-catolicismo-legislativo.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40451-juan-de-palafox-y-el-catolicismo-legislativo.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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y Mendoza sino tienen a tratar temas civiles y oficiales que asegura redundarán en beneficio del estado. 
El ruido que provocó que el Congreso poblano pague los viáticos de los legisladores poblanos tiene intenciones 
políticas e ideológicas, más que de ahorro del presupuesto. Hasta ayer varios de los convocados comentaron que 
irán con recursos propios y los que se queden en Puebla no van, no porque no tengan dinero sino porque no 

fueron invitados. 
A excepción de Aréchiga, que sabe que su presencia es importante para un periodo que atenderá reformas 
estructurales, otros diputados pidieron que los apuntaran. Por cierto, están confirmados prelados mexicanos como 
el cardenal Rivera y los obispos poblanos, además de representantes del gobierno de la capital –habrá 
hermanamiento- y del gobierno del estado. Será de primer nivel la comitiva, aseguran. 
@ 

El ayuntamiento de Puebla va en serio por transformar el rostro de la capital y el recuento de sus resultados se 
conocerá a detalle la próxima semana cuando cumpla los primeros 100 días y haya perfilado el estilo de la 

administración que más votos ha obtenido en la historia de la ciudad. 
Ayer, el presidente municipal consiguió convocar a un nutrido grupo de universidades e instituciones que estaban 
comprometidas por hacer de esta la capital del conocimiento pero encontró una respuesta positiva de más 
tecnológicos y otras casas de estudio que están dispuestas a sumar tiempo y trabajo para convertir a la 
Angelópolis en el mejor destino académico del continente por su ubicación y la calidad de servicios. 

@ 
Los priistas poblanos ya decidieron que no en el corto plazo no van a confrontar al gobierno del estado y es 
más se sumarán a su convocatoria para discutir un proyecto de gran alcance que permita a los poblanos una 
planificación más allá de las coyunturas sexenales. 
Lo que acordaron los distintos grupos es evitar que bloqueen su trabajo político en el estado y aunque no tienen 
grandes recursos, su problema para competir es más interno y pasa por conciliar intereses. 
La atención a los distintos grupos que hay en Puebla por más pequeños que sean es una orden para evitar 

fracturas y hasta el momento ahí van. ¿Sus egos serán capaces de soportar la presión? Cuando se conozcan los 
nombres de los candidatos a diputados y senadores para el 2012 se sabrá de qué están hechos esos hombres y 

mujeres que por décadas detentaron el poder. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
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